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Selon l’engagement pris par le ministre à Blida

«L’épidémie de choléra sera
éradiquée dans les trois prochains

jours», promet Hasbellaloui
L’épidémie de choléra, qui a touché, à ce jour, 49 cas confirmés à travers cinq wilayas du pays,

sera éradiquée «dans les trois prochains jours», selon l’engagement pris, ce dimanche, à Blida,
par le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui.

Pèlerinage
17 cas de mort
naturelle enregistrés
parmi les Algériens

Suite aux instructions données par le chef de l’Etat

Le gouvernement en état d’alerte contre le choléra
Le gouvernement se trouve en état d’alerte pour lutter contre le choléra et ce, conformément aux instructions données en ce sens par le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, qui avait

ordonné à l’Exécutif de prendre toutes les mesures nécessaires afin de juguler la propagation de l’épidémie et assurer une meilleure prise en charge des malades hospitalisés.

Industrie du cuir et du textile

«Cela augure d’un avenir
prometteur», affirme
Mokrane Zerrouki
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>> Lire page 4

L’initiative de la collecte des peaux de moutons avec l’appui, le soutien
et l’engagement des départements des Affaires religieuses, de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire,
de l’Environnement et des Energies renouvelables, de la Communication
et de la Poste, des Télécommunications, des Technologies et du Numérique 
a été considérée comme une opération pilote réussie. 
Pas moins de 4 millions de peaux d’ovins devraient être collectées dès
l’Aïd El Adha 2019, dans le cadre de la généralisation de l’opération 
de collecte des peaux des sacrifices à l’échelle nationale...

>> Lire page 7
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Cette opération s’est soldée par
l’arrestation de deux individus, âgés 
de 50 et 63 ans et la récupération d’une

arme automatique, deux fusils de chasse et 
31 cartouches de différents calibres, a précisé 
la même source. Suite à des renseignements
parvenus aux éléments de la Brigade de
recherche et d’investigation (BRI) faisant état
d’activités suspectes des membres d’un réseau
de trafic d’armes, une enquête a été déclenchée

ont détaillé les services de sûreté de wilaya
soulignant que les investigations ont permis
d’identifier les membres de ce réseau et la
nature de leur activité. La même source a
ajouté qu’une souricière a été tendue aux
malfrats, arrêtés avec en leur possession des
armes et des munitions. Les mis en cause ont
été présentés devant le parquet de Chelghoum
Laïd sous l’inculpation de «trafic d’armes à
feux et de minutions sans autorisation».

Une fillette (11 ans)
est décédée après
avoir été percutée
par une voiture dans
la commune de
Terrai Bainen,
située dans la région
nord de la wilaya de
Mila, a-t-on appris,
ce dimanche, auprès
de la direction de la
Protection civile
(DPC). L’accident

s’est produit,
samedi soir, au
quartier Bardo, dans
la localité de Terrai
Bainen, provoquant
la mort sur place de
la fillette, a précisé
la même source.
La dépouille a été
transportée par les
éléments de ce
corps constitué vers
la morgue de la

polyclinique de la
commune d’Oued
Nedja, a-t-on
souligné.
Une enquête a été
ouverte par les
services de sécurité
territorialement
compétents afin de
déterminer les
circonstances
exactes de ce
drame.

Mila

Démantèlement d’un réseau de trafic d’armes
à feu dans la commune de Teleghma

Un réseau de trafic d’armes à feux opérant dans la commune de Teleghma,
dans la wilaya de Mila, a été démantelé par les services de la police judiciaire

de la sûreté de wilaya, a-t-on appris, hier, auprès de ce corps constitué.

Décès d’une fillette percutée par une voiture
dans la commune de Terrai Bainen

Mascara 
Saisie de plus de 1200
unités de boissons
alcoolisées destinées
à la vente illicite
Les services de sûreté de la
wilaya de Mascara ont saisi
récemment plus de 1200 unités
de boissons alcoolisées destinées
à la vente illicite, a indiqué,
vendredi, un communiqué de la
Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN). Après avoir
intercepté et fouillé un véhicule
avec deux individus à bord, 
les éléments des services de la
Police judiciaire de la wilaya 
de Mascara y ont découvert 1227
unités de boissons alcoolisées
destinées à la vente illicite, a
précisé le communiqué. Cette
opération entre dans le cadre de
la politique de la DGSN visant à
«protéger l’économie nationale
contre toutes les formes de trafic
illicite», a souligné la même
source. La section de la Police
judiciaire de la sûreté urbaine
d’Aïn Defla a, de son côté,
arrêté un individu qui a volé
20.000 DA dans un local, a
ajouté le communiqué, précisant
que cette opération entrait dans
le cadre de la lutte et la
répression de la criminalité sous
toutes ses formes.

Tiaret
Plus de 4000 bouteilles de boissons

alcoolisées saisies

M’sila
Un père de famille découvert pendu

dans un garage

Le procureur de la République a ordonné, jeudi,
la mise sous mandat de dépôt d’un individu âgé
de 47 ans pour commercialisation illicite de
boissons alcoolisées, apprend-on dans un
communiqué de la sûreté de wilaya transmis à
notre bureau. En effet, selon les termes du
même communiqué, les policiers, munis d’un
mandat de perquisition, ont découvert dans le
domicile du mis en cause dans un quartier
populaire de Tiaret 4183 bouteilles de boissons
alcoolisées de différentes marques.
La marchandise a été saisie et l’individu déféré
devant le tribunal de Tiaret qui l’a écroué.

Un père de famille de 62 ans
de la cité du 5-Juillet, à Aïn
El Melh, 50 km au sud de la
wilaya de M’sila, et de
surcroît un ancien pèlerin
jouissant d’une Omra  aux
Lieux Saints, a été retrouvé,
jeudi matin, pendu dans un
garage, au moyen d’une
corde, quelques heures après

avoir accompli la prière 
d’El Fadjr, a-t-on appris
d’une source autorisée.
Alertés de la découverte
macabre qui a mis en émoi
la population locale et
notamment les voisins, les
agents de la Protection civile
se sont rendus sur les lieux
en vue de transporter la

dépouille mortelle à la
morgue de l’EPH de la ville
pour une autopsie.
Les éléments de la sûreté 
de daïra ont, quant à eux,
ouvert une enquête dans le
but de déterminer les causes
et/ou les circonstances de cet
acte fatal auquel à recouru 
le septuagénaire.

Mostaganem  
Plus de 150 kg de kif traité
récupérés  
Une quantité de plus de 150 kg de stupéfiants 
a été récupérée, ce dimanche, dans la wilaya de
Mostaganem, par les brigades de la gendarmerie,
indique un communiqué de ce corps de sécurité.
Ainsi, un total de 57 kg de kif traité, contenus
dans des colis rejetés par les vagues sur les
plages Malousse et Ouardania, dans la wilaya 
de Mostaganem, ont été récupérés par les
gendarmes de la brigade d’Oulhassa El Gheraba,
précise-t-on. Par ailleurs, et poursuivant les
recherches, les gendarmes des brigades de la
compagnie territoriale de Beni Saf ont récupéré,
3 autres colis contenant 94 kg de kif traité, sur la
plage Malousse, dans la même wilaya, ajoute-t-
on. Une enquête a été ouverte pour déterminer
l’origine de ces stupéfiants.

Sidi Bel-Abbès
Plus d’une livre de Kif
traité saisie
Une quantité exacte de 536 gr de kif traité a été
saisie par les éléments de la 1e sûreté urbaine.
Le suspect a été surveillé à la suite d’une
information rapportant son activité à la vente de
drogue dans différents quartiers de la ville,
rapporte un communiqué de la cellule. 
Une fouille du domicile a tout de suite suivi
après rapprochement des faits. 
La marchandise a été trouvée bien dissimulée
dans une cachette bien à l’abri de tout soupçon.
L’enquête a permis de déterminer sa relation
avec un autre complice du même âge dans 
la quarantaine, arrêté au centre-ville. 
Le tribunal a prononcé leur détention pour 
le motif de possession et vente de drogue.

Tunisie
Un sous-officier se suicide
à Sidi Bouzid
Un sous-officier de la marine tunisienne s’est
suicidé par pendaison, ce dimanche matin, au
domicile de ses parents à Sidi Bouzid, rapporte
l’agence de presse tunisienne TAP. 
«Des problèmes conjugaux» seraient à l’origine
de ce drame, selon les premiers éléments de
l’enquête. Le commandant Mohamed Zekri,
porte-parole officiel du ministère de la Défense
tunisienne, a déclaré à l’agence TAP, que la
justice militaire ouvrira une enquête pour
élucider les circonstances de cet acte. Père d’un
enfant, le défunt, né en 1979, travaillait à
Bizerte. Il s’est rendu, depuis quelques jours, 
à sa ville natale pour passer les vacances.
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Le gouvernement se trouve en état d’alerte pour lutter contre le choléra et ce, conformément aux instructions données en ce sens par le président
de la République, Abdelaziz Bouteflika, qui avait ordonné à l’Exécutif de prendre toutes les mesures nécessaires afin de juguler

la propagation de l’épidémie et assurer une meilleure prise en charge des malades hospitalisés.

E t pour cause, le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia, a tenu, hier, une
réunion d’urgence avec tous les sec-

teurs concernés au cours de laquelle le
ministre de la Santé, Mokhtar Hasballaoui,
a présenté un rapport détaillé sur l’appari-
tion de l’épidémie, ses causes et les dispo-
sitions à prendre pour faire face à cette
situation. Le ministère de la Santé avait
indiqué que les cas de choléra enregistrés
dans quatre wilayas du pays étaient des
cas «isolés et limités à des familles», sou-
tenant que la situation était «maîtrisée».
Le choléra est une infection contagieuse
grave qui entraîne la mort, suite à des diar-
rhées aigües causées par le bacille Vibrio
cholerae, qui se propage en l’absence
d’hygiène ou suite à la consommation
d’eau ou de fruits et légumes contaminés.
Le bacille qui vit entre un et sept jours,
cause des diarrhées aigües entraînant une
forte déshydratation du corps et autres
complications au niveau du cœur, des
poumons et des reins.
A cet effet, le ministère a tenu à rassurer
que la situation «n’est pas inquiétante et
ne nécessite pas l’instauration d’un état
d’urgence», appelant les citoyens au res-
pect des règles d’hygiène, à savoir «bien
se laver les mains, rincer les fruits et les
légumes avant leur consommation et
s’abstenir de rendre visite aux malades
atteints de choléra dans les hôpitaux».
Pour sa part, le directeur général de
l’Institut Pasteur, le Dr  Zoubir Harrath, a
affirmé que les analyses bactériologiques
effectuées par l’Institut sur des échan-
tillons prélevés de personnes atteintes ont
confirmé que l’épidémie du choléra s’est
propagée en raison du non-respect des
règles d’hygiène concernant la consom-
mation de certains aliments, excluant une
contamination liée à la consommation
d’eau. Les analyses en cours au niveau de
l’Institut Pasteur sur les aliments consom-
més par les familles atteintes de choléra
«révèleront prochainement les causes
réelles de cette épidémie», a-t-il ajouté.
Le Dr  Youcef Tarfani, sous-directeur au
ministère de la Santé, a exposé les diffé-

rents cas enregistrés au niveau des quatre
wilayas, précisant que 6 cas ont été recen-
sés à Aïn Bessem (Bouira) dont trois
confirmés, 50 cas à Blida dont 22 confir-
més, 18 à Tipasa dont 11 confirmés et 14
cas à Alger dont 5 confirmés.
Le directeur de la santé de la wilaya
d’Alger, le Dr Mohamed Miraoui, a révé-
lé que 10 cas sur 14 admis à l’hôpital El
Kettar ont quitté ce dernier, tandis que les
quatre autres quitteront l’hôpital.
Le directeur de la santé de la wilaya de
Blida, Ahmed Djemai, a annoncé que 12
cas sur 74 ont quitté l’hôpital de Boufarik,
ajoutant que l’état de santé des autres
malades «s’améliore progressivement» et
ils devront quitter l’hôpital dans les pro-
chains jours. Par ailleurs, le Dr  Kamel Aït
Oubli de l’Institut national de Santé
publique (INSP), a mis l’accent sur l’im-
portance du respect des mesures préven-
tives préconisées par le ministère de la
Santé tout au long de l’année, notamment
avant la saison estivale, à savoir «bien se
laver les mains avec de l’eau et du savon,
garder les aliments cuits loin des aliments
crus et les conserver à une température
adéquate, tout en contrôlant leur date de
péremption, veiller à organiser et à garder
les puits fermés et ne pas jeter les ordures
à proximité de ces derniers, boire une eau
contrôlée ou veiller à la faire bouillir en
ajoutant quelques gouttes de javel en cas
de stockage.»
L’eau du robinet, qui a soulevé les craintes
de certains citoyens, redoutant une conta-
mination de cette eau par un vibrion cho-
lérique, est parfaitement potable est ne
présente aucun risque pour la santé, a ras-
suré le directeur général de l’Algérienne
des eaux (ADE) Ismaïl Amirouche.
Cependant, depuis la confirmation de ces
cas de choléra, de nombreux citoyens se
sont orientés vers l’eau minérale par peur
d’être contaminés et ce, en dépit des assu-
rances du ministère.
Sur les réseaux sociaux, des appels ont été
relayés pour baisser le prix de la bouteille
d’eau minérale d’un litre et demi à dix
dinars afin de permettre aux plus démunis
de pouvoir se la procurer. «L’eau du robi-

net, que ce soit au niveau des forages, sta-
tions de dessalement ou stations de traite-
ment est soumise quotidiennement à tous
les analyses et contrôles exigés par la loi,
selon les normes de l’Organisation mon-
diale de la santé», soutient Amirouche en
rappelant que l’ADE disposait de 90 sta-
tions de traitement à l’échelle nationale
dont chacune dispose d’un «laboratoire de
process» qui supervise les étapes de traite-
ment. «L’eau n’est injectée dans le réseau
de distribution que si elle répond à toutes
les normes universelles de potabilité», 
a-t-il encore assuré. Pour contrôler la qua-
lité de l’eau potable, l’ADE dispose de

150 laboratoires à travers le pays (y com-
pris les 90 laboratoires de process). 
Mais en cas de doutes sur la qualité de
l’eau, le dispositif prévoit l’arrêt de la dis-
tribution et les prélèvements quotidiens
sont alors multipliés par deux ou trois dans
les zones suspectées. Dans ce cas,
l’Agence fait appel à son laboratoire cen-
tral de la qualité pour approfondir les ana-
lyses. La quantité journalière de 9 millions
m3 d’eau distribuée au niveau national a été
consommée en l’espace de 6 h le 1er jour de
l’Aïd, ce qui a provoqué une baisse rapide
des niveaux des réservoirs.

T. Benslimane

Le président du Conseil de la nation, Abdelkader
Bensalah, a signé, ce dimanche, au siège de la rési-
dence de l’ambassadeur du Ghana à Alger, le registre
de condoléances, au nom du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, suite au décès de
l’ancien secrétaire général de l’Organisation des
Nations unies (ONU), Kofi Annan.
«C’est avec une immense tristesse que nous avons
appris, le 18 août 2018, le décès de Kofi Annan,
ancien secrétaire général de l’ONU et en cette
douloureuse circonstance, j’exprime, au nom du
président de la République, Abdelaziz Bouteflika
ainsi qu’au nom du peuple et du gouvernement
algériens et en mon nom personnel nos sincères con-
doléances au gouvernement et au peuple de la
République du Ghana et notre profonde compassion à
la famille du défunt, priant le Tout-Puissant, de les
assister en cette pénible épreuve», a écrit Bensalah
sur le registre de condoléances.

«Pour nous, le décès de cette éminente personnalité
africaine, fils du Ghana, n’est pas seulement une perte
pour son pays, mais une perte pour tous les pays
africains et leurs peuples en raison de ses inlassables
efforts pour la défense des questions du continent
africain et ses peuples, notamment en matière de paix,
de sécurité et de développement», a affirmé le prési-
dent du Conseil de la nation.
Il a ajouté que «le défunt avait démontré des posi-
tions solides et une vision clairvoyante à la tête de
l’organisation onusienne qu’il a dirigé avec mérite,
des qualités, des valeurs et des principes que le
monde entier lui a reconnu en lui attribuant le prix
Nobel de la paix».
«L’Algérie est attristée par la perte de cet ami qui a
partagé nos visions et contribué dans nos efforts pour
consolider des liens de coopération avec l’ONU, une
coopération qui n’a de cesse porté ses fruits à travers
une concordance de positions», a conclu Bensalah.

Suite aux instructions données par le chef de l’Etat

Le gouvernement en état d’alerte
contre le choléra

Décès de Kofi Annan
Bensalah signe le registre de condoléances

à l’ambassade du Ghana
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Selon l’engagement pris par le ministre à Blida

«L’épidémie de choléra sera éradiquée
dans les trois prochains jours», promet Hasbellaloui

Solidarité nationale
Des psychologues mobilisés
pour la prise en charge des
malades et leurs familles

La ministre de la
Solidarité
nationale, de la
Famille et de la
Condition de la
femme, Ghania
Idalia, a annoncé,
ce dimanche, à
Blida, la
mobilisation de
nombreux
psychologues
relevant de
l’Agence de
développement
social, en vue de
la prise en charge
psychologique
des malades
atteints de cette
épidémie, et de

leurs familles. «L’Etat comprend parfaitement leur
désarroi, au même titre que celui de tout le peuple
algérien, à l’annonce de cette maladie», a-t-elle déclaré,
tout en exprimant son souhait de voir cette épidémie
éradiquée dans les plus brefs délais.
«Un objectif qui ne sera atteint qu’avec la fédération
des efforts de tous, dont les citoyens», a-t-elle ajouté.

L’épidémie de choléra, qui a touché, à ce jour, 49 cas confirmés à travers cinq wilayas du pays,
sera éradiquée «dans les trois prochains jours», selon l’engagement pris, ce dimanche, à Blida,

par le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui.

«D epuis l’apparition de l’épidé-
mie, l’Etat a fixé une stratégie
ayant permis de l’endiguer et

d’empêcher sa propagation», a souligné le
ministre, dans un point de presse animé à
l’issue d’une visite d’inspection des condi-
tions de prise en charge des personnes
atteintes, au niveau de l’hôpital de
Boufarik, spécialisé dans les malades
infectieuses, en compagnie de la ministre
de la Solidarité nationale, de la Famille et
de la Condition de la Femme, Ghania Idalia
et du wali de Blida, Mustapha Layadhi. 
Il s’est, en outre, engagé à l’éradication de
cette épidémie dans les trois prochains
jours, «soit avant la prochaine rentrée sco-
laire», a-t-il assuré. Le ministre a, par
ailleurs, signalé l’enregistrement depuis
l’annonce de l’apparition de cette épidé-
mie, de 147 cas suspects de choléra, issus
de cinq wilayas, dont Blida (avec le plus
grand nombre d’atteintes), Tipasa, Bouira,
Alger et Aïn Defla. «Les analyses en labo-
ratoire ont fait état de 49 cas confirmés de
choléra, parmi ces cas signalés», a-t-il
ajouté. Aussi, a-t-il affirmé, la détermina-
tion du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika au suivi quotidien de
ce dossier afin d’être rassuré sur l’état des
cas suspectés d’atteinte, soulignant, par la,
«l’intérêt suprême» accordé, par lui, à la
«préservation de la santé des citoyens».
Mokhtar Abdellaoui a, aussi, fait savoir,
qu’à ce jour, les véritables causes derrière
la propagation de cette épidémie restent
inconnues, en dépit de la découverte, a-t-il
précisé, d’ «une source dans la région de
Sidi Lekibir à Hamr El Aïn (Tipasa), dont
les analyses ont confirmé que son eau ren-
ferme la bactérie à l’origine du choléra». 
Il a mis en garde les habitants de la région
contre le risque de boire cette eau, et ce, en
réaction au comportement irresponsable de
certains jeunes qui ont délibérément bu
cette eau, en dépit des avertissements du
ministère de la Santé. Le ministre, qui a
signalé à ce titre la prise d’échantillons des
eaux de 38 sources à travers le pays, afin de

s’assurer de leur potabilité, a expliqué que
les analyses réalisées en laboratoire ont
prouvé que l’eau de la source de Sidi
Lekbir à Hamr El Aïn (Tipasa) «contient la
bactérie à l’origine du choléra», et qu’un
nombre d’autres sources contiennent des
«bactéries similaires à celle du choléra»,
mais «pas aussi dangereuses». D’où son
appel aux citoyens à la vigilance et à éviter
de boire l’eau des sources, en ce moment,
jusqu’à confirmation de leur potabilité, tout
en les rassurant quant à la salubrité de l’eau
des robinets et en leur recommandant d’ap-
pliquer certaines règles d’hygiène suscep-
tibles de leur éviter de contracter cette
maladie contagieuse.
Hasbellaoui n’a pas manqué de louer le
haut niveau de prise en charge assurée aux
malades à l’hôpital de Boufarik, assurant
que le ministère n’a demandé à aucun

médecin de suspendre son congé annuel, il
s’agit d’une «initiative de leur part reflé-
tant leur esprit professionnel et humain»,
s’est-il félicité. Pour sa part, la ministre de
la Solidarité nationale, de la Famille et de
la Condition de la femme a affirmé la
mobilisation de nombreux psychologues
relevant de l’Agence de développement
social, en vue de la prise en charge psy-
chologique des malades atteints de cette
épidémie, et de leurs familles.
«L’Etat comprend parfaitement leur désar-
roi, au même titre que celui de tout le
peuple algérien, à l’annonce de cette mala-
die», a-t-elle déclaré, tout en exprimant
son souhait de voir cette «épidémie éradi-
quée dans les plus brefs délais». 
«Un objectif qui ne sera atteint qu’avec la
fédération des efforts de tous, dont les
citoyens», a-t-elle ajouté.

31 cas de guérison sur 45 cas
confirmés à Blida

Un total de 31 malades du cholera sur 45
atteintes confirmées depuis l’apparition de
cette épidémie à la mi-août courant, se sont
rétablis de leur maladie après avoir reçu les
soins nécessaires au niveau de l’hôpital de
Boufarik, a annoncé, ce dimanche, le spécia-
liste en épidémiologie au niveau de cet établis-
sement, le docteur Amine Abdallah. Depuis
l’apparition de l’épidémie à ce jour, l’hôpital
de Boufarik a accueilli 129 malades présentant
les symptômes du choléra et issus de quatre
wilayas, soit 98 cas de Blida, 18 de Tipasa et
11 d’Alger, outre deux nouveaux cas reçus,
samedi, et issus de la ville de Khmiss Miliana
(Aïn Defla), a indiqué le Dr Abdalilah, en
marge d’une visite du wali Mustapha Layadhi
à cet établissement hospitalier. Les analyses
effectuées par l’Institut Pasteur ont confirmé
45 cas de choléra parmi lesquels 31 ont quitté
l’hôpital après guérison, a-t-il ajoute, précisant
que le staff médical a traité tous les cas
accueilli, présentant tous des vomissements et
des diarrhées aiguës, comme étant atteints de
choléra, avant la confirmation de la maladie
par les analyses médicales. «Une mesure qui a
permis d’endiguer la maladie», a-t-il relevé.
Le praticien a assuré, en outre, que le malade
atteint du choléra peut guérir dans un délai de
trois jours au maximum, après avoir bénéficié
du traitement adéquat, «mais la direction de
l’hôpital ne l’autorise pas à sortir jusqu’à
confirmation de l’absence totale de bactérie
dans son corps», une confirmation obtenue
auprès de l’Institut Pasteur, après analyses, a
souligné le spécialiste. Toutes les familles des
personnes atteintes ont également été sou-
mises à des analyses en vue de s’assurer de la
non transmission de l’épidémie, a-t-il égale-
ment relevé, tout en appelant ces dernières
(familles) à davantage de compréhension en
ne rendant pas visite à leurs malades jusqu’à
leur guérison, dans un souci de préserver leur
propre santé et d’endiguer la maladie.

Houda H.

La ministre de l’Education nationale,
Nouria Benghabrit, a appelé, ce
dimanche, à Alger, les directeurs des
établissements éducatifs au niveau
national à prendre les «mesures néces-
saires» pour garantir la protection des
élèves et de la corporation de l’éduca-
tion contre l’épidémie de choléra, à tra-
vers le renforcement des règles d’hy-
giène, notamment par l’entretien et
l’assainissement des réservoirs, des
citernes et des sanitaires, en prévision
de la prochaine rentrée scolaire. Lors
de sa rencontre avec les directeurs de
l’éducation au niveau national,
Benghabrit a précisé que les «autorités
concernées, et à leur tête le ministère
de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière, ont pris toutes
les mesures nécessaires pour faire face
à l’épidémie de choléra, soutenant que
son secteur «s’engage à prendre une
série de mesures, à partir de la semai-
ne en cours, en prévision de la rentrée
scolaire, à travers le renforcement des
règles d’hygiène et les opérations
d’entretien et d’assainissement des
réservoirs, des citernes et des sani-
taires, en vue de préserver la santé des
élèves et du personnel éducatif à l’in-

térieur des établissements».
Dans le cadre de la prévention contre
cette épidémie, la ministre a préconisé
«la distribution de dépliants et la pose
d’affiches au sein des établissements
éducatifs sur les mesures préventives à
prendre, allant jusqu’à interdire aux
élèves de se rendre à l’école, le cas
échéant». La première responsable du
secteur a mis l’accent sur l’importance
de concrétiser la stratégie du secteur, à
savoir : une école de qualité, à travers
«l’intensification des efforts et la
consécration de cette année scolaire,

année de la formation par excellence».
La ministre a demandé aux respon-
sables du secteur d’appliquer la circu-
laire-cadre distribuée aux directeurs
de l’éducation, en juin dernier, com-
portant 186 opérations.
Les directeurs de l’éducation des diffé-
rentes wilayas prennent part à quatre
ateliers portant sur la «rationalisation
des dépenses et des finances, les nou-
veautés pédagogiques depuis 2014, la
formation et la déontologie du secteur
de l’éducation», supervisés par des res-
ponsables centraux du secteur.

Epidémie de choléra

L’appel de Nouria Benghabrit
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Au second jour de sa visite à la 2e Région militaire à Oran

Gaïd Salah supervise l’exécution d’un exercice
de tir avec missiles surface-surface

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire a supervisé, ce
dimanche, au second jour de sa visite à la 2e Région militaire à Oran, l’exécution d’un exercice de tir avec missiles surface-surface.

A u niveau du polygone de tirs des
forces navales, relevant de la façade
maritime Ouest à Oran, en compa-

gnie du général-major Meftah Souab, com-
mandant de la 2e Région militaire et du
général-major Mohamed Larbi Houli, com-
mandant des Forces navales, le général de
corps d’armée «a suivi le déroulement de cet
exercice exécuté par l’équipage de la fréga-
te polyvalente «El Modamir». Ce navire qui
vient renforcer les forces navales algé-
riennes dans le cadre du programme de
modernisation et de développement de notre
flotte navale». L’exercice de tir a visé un
objectif flottant, en l’occurrence un ancien
bâtiment désigné comme cible, où il a été
procédé à la simulation d’une bataille nava-
le proche du réel contre un objectif ennemi.
L’exercice a pour but de perfectionner la
maîtrise des armements dont disposent les
Forces navales, notamment les missiles
contre les bâtiments de guerre et de contrô-
ler l’efficacité de l’armement acquis. 
Cet exercice s’inscrit également dans le
cadre du parachèvement de la réception de
la frégate «El Modamir», une fois sa perfor-
mance opérationnelle est confirmée. Le tir
«a été exécuté avec succès en détruisant la
cible maritime avec une grande précision, ce
qui représente une autre réussite et un des
fruits de la bonne préparation au combat des
équipages et la parfaite maîtrise d’arme-
ments et d’équipements, confirmant ainsi le
développement et l’état-prêt opérationnel
atteints par les unités des Forces navales
algériennes ces dernières années», note le
communiqué. Au niveau de la Base navale
principale de Mers El Kébir, le général de
corps d’armée a inspecté quelques unités
navales flottantes à l’instar du Voilier-Ecole
«El Mellah», avant de se réunir avec les
cadres et les personnels de la Façade mariti-
me «Ouest», où il a prononcé une allocution
d’orientation dans laquelle il a tenu à félici-
ter l’équipage de la frégate «El Modamir»
pour la bonne maîtrise des armes et des
équipements saluant les grands efforts four-
nis pour la promotion des potentiels de nos
Forces armées étant une composante intrin-
sèque de l’ANP, et ce, en misant sur une res-

source humaine compétente et capable de
faire face à tous les défis rencontrés. 
«La vérité évidente et qui n’a pas besoin
d’être démontrée est que les Forces navales
ont connu, ces dernières années, un puissant
élan dans toutes leurs composantes. Cet élan
dont nous jouissons aujourd’hui de ses fruits
sur plus d’un plan, grâce à l’intérêt qui leur
a été accordé par le Haut Commandement et
avec le soutien, l’appui et les orientations de
son excellence le Moudjahid, le président de
la République, Chef Suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale», a
déclaré Gaïd Salah, ajoutant que «cet élan
de progrès appuyé par le terrain en termes
d’équipements et de matériel moderne mul-
tiformes ou en ressources humaines compé-
tentes et qualifiées, voire conscientes de la
délicatesses qui marque leurs missions. 
A cela s’ajoute ce grand essor de qualité
parmi tant d’autres à travers lequel le volet
des infrastructures des Forces navales a
connu un sursaut plus conforme et plus adé-
quat à cet élan de progrès. Telle est la
démarche fructueuse qui a fait ses preuves
sur le terrain. Dieu merci !» Il a estimé que
«vouloir ne suffit pas seul pour se hisser aux
rangs de la puissance, mais il doit être boos-
té par un effort laborieux et dévoué et par
une vision clairvoyante et perspicace avec
lesquels la stratégie adoptée devient inéluc-
tablement fructueuse et profitable et sera
concrétisée sur le terrain rationnellement et
de sorte qu’elle sera capable de cerner les
objectifs escomptés de long terme. Ainsi et à
la lumière de cette vision, l’ANP poursuivra
énergiquement la concrétisation de son
approche relative au développement de son
corps de bataille que ce soit pour les Forces
navales ou pour les autres forces». Gaïd
Salah a relevé que «le corps de bataille de
l’ANP est multiforme et cohérent en termes
de ses diverses composantes dont les Forces
navales constituent une partie intégrante de
ce corps de bataille que nous nous devons
œuvrer en permanence à raffermir davanta-
ge les fondements et les capacités. Pour cela,
ces exercices aux tirs réels sont exécutés et
pour cela aussi, nous veillons à la concréti-
sation effective sur le terrain de tous les

plans et les visions établis dans ce sens».
Il a souligné que l’exécution en permanence
de ces exercices «est la seule démarche qui
aboutit à l’assimilation de l’ensemble des
exigences de l’emploi correct et idéal du
matériel et des équipements mis à disposi-
tion qui représentent des opportunités qui
permettent de superviser de près le déroule-
ment de ce genre d’exercices et d’établir une
évaluation initiale des résultats obtenus qu’il
considère parfaitement conformes aux
attentes». Estimant que «l’acquisition des
facteurs de force et le renforcement des fon-
dements de la disponibilité opérationnelle
de nos Forces navales exigent leur dotation
en ce genre de bâtiments de guerre de haute
technologie et de capacités de combat
confirmées», il a noté que ceci «nécessite
inévitablement de réunir tous les éléments
ayant trait à l’emploi correct de ces bâti-
ments pour tirer profit de leurs services et
qualités opérationnels et de combat. Ce sont
des qualités qui procurent assurément, une
valeur ajoutée de qualité pour nos Forces

navales et pour son corps de bataille, et ce,
dans l’accomplissement approprié et déter-
miné de leurs missions». A ce titre, a indiqué
Gaïd Salah, «j’ai réitéré, à maintes fois, que
le développement du corps de bataille de
nos Forces armées constitue notre ultime et
permanente préoccupation qui nous requiert
toujours de pérenniser la démarche de persé-
vérance, de conditionner et d’aménager le
chemin de la victoire et d’imprégner les
esprits de ses semences afin que l’Algérie
demeure à jamais dans nos cœurs et au-dessus
de tout et pour que ses remparts restent forts
avec l’aide d’Allah et avec la force des
enfants de l’ANP digne héritière de l’Armée
de libération nationale (ALN)». A l’issue de
son intervention, le général de corps d’armée
«a écouté les interventions des éléments, qui
ont toutes convergé vers leur immuable et
éternel dévouement à l’Algérie et à son
ANP, et leur total engagement au sacrifice
pour sa sécurité, sa stabilité et unité, jusqu’à
la dernière goute de leur sang».

T. M.

Le Premier ministre du Lesotho, Thomas
Motsoahae Thabane, a affirmé, hier, que le
sommet du Forum de coopération sino-afri-
caine (FCSA) prévu les 3 et 4 septembre à
Pékin sera «historique» et démontrera que
«la Chine est engagée envers le développe-

ment et le bien-être du continent africain».
S’exprimant dans un entretien accordé à
l’agence Chine nouvelle, Thabane a indiqué
que «ce sommet sera historique dans un
monde qui cherche à s’améliorer et qui fait
face aujourd’hui à de nombreux défis». 

Le Premier ministre du Lesotho a ajouté que
«la tenue de cette conférence est un exemple
de plus de l’engagement de la Chine envers
le bien-être et le développement du conti-
nent africain», a estimé. Tout en affirmant
que la Chine est une «véritable amie du
Lesotho», il a relevé que «les deux pays ont
fait des progrès constants dans leur coopéra-
tion bilatérale économique et commerciale».
Thabane a mis l’accent, notamment sur la
coopération entre les deux pays, qui a vu
les deux pays travailler en étroite collabo-
ration au sein des Nations unies et dans
d’autres forums internationaux ces der-
nières années. «La Chine prend fermement
position pour soutenir le Lesotho à l’ONU
et le Lesotho défendra également la Chine
lorsqu’il le faudra», a assuré le Premier
ministre. Thabane s’est félicité également
de la réforme économique chinoise, qui a
transformé l’économie du pays pour per-
mettre de meilleurs échanges. «Le protec-
tionnisme ne donne pas de résultats, les
résultats viennent lorsque l’économie est
libre», a déclaré Thabane, ajoutant que
«son pays se félicitait de l’engagement de

la Chine en faveur d’une économie mon-
diale ouverte, qui doit servir de leçon aux
autres pays en développement». 
Le Premier ministre du Lesotho a fait
savoir également que la Chine avait suppri-
mé, depuis le 1er janvier 2005, les taxes sur
certains produits importés depuis le
Lesotho. En 2017, le volume des échanges
entre la Chine et le Lesotho était de 86 mil-
lions de dollars, avec une hausse de 15,9%
par rapport à l’année précédente. 
Les exportations de la Chine comptaient
pour 61 millions de dollars et le volume de
ses importations s’élevait à 25 millions de
dollars. La Chine exporte essentiellement
du textile et des produits électroméca-
niques vers le Lesotho, et importe de la
laine, des bijoux et des métaux précieux.
«Nos relations ont été mutuellement béné-
fiques. Pour les pays occidentaux, avec les-
quels nous avons traité auparavant, les béné-
fices allaient toujours à ce qu’ils appelaient
«la mère-patrie». Aujourd’hui, la Chine
pend un autre chemin. C’est pourquoi nous
la considérons comme une véritable et loya-
le amie», a déclaré le Premier ministre.

Thomas Motsoahae Thabane à l’agence Chine nouvelle :

«Le prochain sommet du Forum de coopération
sino-africaine sera historique»
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ONS

L’inflation moyenne annuelle à 4,8 %
jusqu’à juillet 2018

Prix des fournitures scolaires

Des hausses à vous couper le souffle

Foire internationale de l’électronique de Berlin

«BOMARE COMPANY» en ambassadeur de l’Algérie

L’évolution des prix à la consommation en rythme annuel a été de 4,8% jusqu’à juillet 2018,
a appris l’APS auprès de l’Office national des statistiques (ONS).

L’ évolution des prix à la consom-
mation en rythme annuel en
juillet 2018 est le taux d’inflation

moyen annuel calculé en tenant compte de
12 mois allant de août 2017 à juillet 2018
par rapport à la période allant de août 2016
à juillet 2017. Quant à la variation mensuel-
le des prix à la consommation, c’est-à-dire
l’évolution de l’indice du mois de juillet
2018 par rapport à celui du mois de juin
2018, elle est de -1,9%. En termes de varia-
tion mensuelle et par catégorie de produits,
les prix des biens alimentaires ont inscrit
une baisse de 4,5% en juillet dernier par
rapport à juin 2018. A titre d’exemple, les
prix des produits agricoles frais se distin-
guent par une chute de près de 8,7%, résul-
tat de la baisse des prix de certains pro-
duits relevant de cette catégorie, notam-
ment les fruits et légumes (respectivement

-38,8% et -12,5%). En revanche une hausse
relativement importante, soit 3,9%, caracté-
rise les prix de la volaille. Quant aux prix
des produits alimentaires industriels, ils affi-
chent une variation de +0,1%. Par ailleurs,
les prix des produits manufacturés enregis-
trent une hausse de 0,5%, alors que ceux des
services inscrivent un taux de +0,1%. 
Par groupe de biens et services, les prix de
l’habillement et des  chaussures observent
une hausse mensuelle de 0,2%. Ceux des
meubles et articles d’ameublement ainsi que
ceux des transports et communication, affi-
chent une légère hausse de +0,1%, tandis-
que le groupe Divers enregistre une crois-
sance de 1,4%. Le reste des groupes s’est
caractérisé par des stagnations, selon la
même source. Pour rappel, la loi de finances
2018 prévoit une inflation de 5,5%.

R. M.

Les congés d’été et leurs dépenses, le mouton de l’Aïd ont
fini par laminer les bourses des ménages qui, une fois de
plus, sont confrontées à d’autres défis. Déjà fortement fragi-
lisées par une envolée des prix qui a touché différents pro-
duits ces derniers mois, elles sont en ce moment sujettes,

notamment en cette période cruciale, à d’autres pressions
financières qui risquent de les laisser sur le carreau. Un peu
moins d’un mois et la rentrée scolaire va pointer son nez
effrayant. Les citoyens aux revenus modestes qui ne savent
plus à quel saint se vouer, du fait de l’érosion constante de
leur pouvoir d’achat, vont s’adonner à une véritable gym-
nastique comptable pour assurer l’essentiel à leurs enfants
scolarisés. Car, à côté du stress engendré par l’achat du
mouton de l’Aïd ou encore de la chronique augmentation
des prix des fruits et légumes, ils vont devoir, de nouveau,
assumer les gigantesques frais des fournitures scolaires.
Ceci, alors que le feu s’est emparé des tarifs de ces articles.
Nombre de parents d’élèves ont témoigné leur grande
inquiétude après avoir eu vent des prix d’un simple tablier,
un cartable ou encore d’une trousse tout ce qu’il y a de plus
basique. Pour les tabliers scolaires, qu’ils soient locaux ou
importés, ils ont connu une hausse sans précédent. Pour les
premiers, les prix varient entre 800 et 1.200 DA. Concernant
les blouses importées, celles-ci dépassent les 1. 600 DA, car
plus résistantes au temps. S’agissant des cartables, non
moins indispensables, les prix donnent simplement le tour-
nis. Ils sont ainsi vendus entre 2.200 et 4.800 DA, là aussi,
selon la qualité. On fait également état d’une hausse dont le
taux aurait atteint 20%. Elle englobe ainsi les cahiers, les

stylos et d’autres articles indispensables aux élèves. Face à
cela, il est totalement compréhensible que les parents redou-
tent de ne pas pouvoir joindre les deux bouts. Pour la plu-
part, ils ne comprennent pas qu’à peine le mois d’août enta-
mé, on en profite sans vergogne pour augmenter les prix. 
Le constat est d’autant plus alarmant lorsqu’on sait que
chaque année, une hausse des prix, quand bien même mini-
me est opérée sur ces articles-là. Un fait qui ne rassure pas
du tout les citoyens. Les librairies ou autres lieux où se ven-
dent les fournitures scolaires sont désertées, du fait de ces
augmentations. Une réaction logique. En sus de faire face
aux dépenses de la rentrée scolaire qui n’est plus dans très
longtemps, les habits pour enfants ne sont pas épargnés par
cette «combustion» généralisée des prix. On ne se rend
compte de l’ampleur de cette hausse, qu’après avoir fait un
petit tour dans divers magasins, notamment ceux du centre de
la capitale. Là encore, l’affluence des années précédentes a
diminué de façon perceptible. Les chefs de famille disent ne
plus savoir quoi faire. Surtout pour ceux ayant trois enfants
scolarisés si ce n’est plus à charge. Par ailleurs, les commer-
çants sortent la même rengaine que les années dernières et jus-
tifient cette hausse par une explosion de la demande qui est
conséquemment, en total désaccord avec l’offre.

A. E-H.

Pour la 8e fois consécutive, «BOMARE COM-
PANY» participe à la Foire internationale de
l’électronique de Berlin (Allemagne), prévue
cette année du 31 août au 5 septembre, indique
un communiqué de presse de l’opérateur com-
mercial représentant la marque «Stream
System». Considéré comme étant un grand salon
dédié à l’électronique, «IFA Berlin 2018», est
devenue au fil des années le rendez-vous 
«incontournable» pour les amateurs de techno-
logie et le «point de rencontre» des profession-
nels du secteur de l’électronique. Plus de 1800
exposants issus de plus de 70 pays exposeront
leurs produits électroniques et services. Et pour
ne pas déroger à la tradition «BOMARE COM-
PANY» marquera sa présence et compte, du
coup, saisir cette «réelle opportunité» qui se
présente à elle pour «conforter» sa politique
d’internationalisation en visant de «nouveaux»
partenariats et en «développant» de nouveaux
marchés d’exportation tels que le marché alle-
mand, après avoir réussi à décrocher le marché
italien l’année dernière et le marché espagnol et
portugais récemment. «Notre participation à ce
rendez-vous mondial s’inscrit dans le cadre
d’une stratégie orientée principalement vers le
développement technologique et l’exportation
en vue de se hisser au premier plan mondial»,
explique notre source. À cette occasion,
«BOMARE COMPANY» tiendra deux stands.

Le premier sera exclusivement dédié à «IFA
GLOBAL MARKETS» connue pour être la
plus grande plateforme B2B en Europe, et ce,
du 2 au 5 septembre à la Station-Berlin au hall
: station 1/stand 116. Le second stand sera
quant à lui dédié au grand public «IFA MESSE
BERLIN», du 31 août au 5 septembre, situé au
hall : 25/ stand : 241, l’objectif étant de «faire
découvrir» aux visiteurs une gamme «riche» et
«variée» de produits électroniques et services
de qualité qui «répondent» aux normes interna-
tionales les «plus rigoureuses». Aussi,
«BOMARE COMPANY» marquera sa partici-
pation par le dévoilement de sa nouvelle
gamme innovante de Smartphones «STREAM
SYSTEM». Il est à rappeler que «BOMARE
COMPANY», et après avoir réussi avec brio le
passage du cap des exportations, est parvenu il
y a quelques semaines à obtenir la certification
«ISO 9001» dans sa toute dernière version
2015 de ses produits, devenant du coup parmi
les premières entreprises dans le domaine de
l’industrie électronique en Algérie à obtenir
cette récompense. Outre l’expérience et les
compétences acquises en 17 ans d’activité dans
le domaine, cette certification apporte à
«BOMARE COMPANY» des changements 
«profonds» quant à la manière par laquelle une
entreprise est en mesure de gérer ses activités
pour être qualifiée d’une entreprise de qualité.

Elle intègre également l’analyse de risque, la
prise en compte de l’environnement externe et
place la satisfaction continue des clients et
toutes les parties intéressées au cœur de sa stra-
tégie. Une performance perçue comme le fruit
de l’engagement de l’entreprise et de tous ses
employés à mettre à niveau son organisation et
ses produits pour les hisser aux normes interna-
tionales, avait souligné son directeur général, Ali
Boumediène. Cette certification vient également
consolider et récompenser la démarche qualité
engagée qui a fait le succès de «BOMARE

COMPANY» non seulement en Algérie, mais
aussi en Europe, comme en témoignent les opé-
rations d’export menées avec succès sur le mar-
ché européen (Espagne, Portugal et Italie). 
A noter à la fin que les produits de «BOMARE
COMPANY» sont labélisés «BASSMA AL
DJAYZIRIA» (taux d’intégration supérieur à
40%), certifiés CE «Conformité Européenne»
et RoHS. «La directive européenne RoHS qui
vise à limiter l’utilisation des substances dan-
gereuses» respectant ainsi l’environnement
dans lequel nous vivons. N. I.



7Economie
www.lechodalgerie-dz.com

Lundi 27 août 2018

Industrie du cuir et du textile

«Cela augure d’un avenir prometteur»,
affirme Mokrane Zerrouki

Gaz
Medgaz a engrangé plus de 78 millions d’euros en 2017

L’initiative de la collecte des peaux de moutons avec l’appui, le soutien et l’engagement des départements des Affaires religieuses, de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire, de l’Environnement et des Energies renouvelables, de la Communication

et de la Poste, des Télécommunications, des Technologies et du Numérique a été considérée comme une opération pilote réussie.

P as moins de quatre millions de peaux
d’ovins devraient être collectées dès
l’Aïd El Adha 2019, dans le cadre de

la généralisation de l’opération de collecte
des peaux des sacrifices à l’échelle nationa-
le, a déclaré le PDG du groupe public des
textiles et cuirs (Getex), Mokrane Zerrouki.
«L’opération pilote de collecte des peaux de
bêtes sacrifiées sera généralisée à partir de
l’Aïd El Adha prochain à travers tout le ter-
ritoire national, ce qui permettra de collecter
la quasi-totalité des «peaux» a-t-il indiqué,
ajoutant que «entre 4,5 à 5 millions de têtes
ovins sont sacrifiées annuellement à l’échel-
le nationale».
Zerrouki a fait une évaluation plutôt positive
de l’opération pilote qui a concerné six
wilayas, en l’occurrence Alger, Oran,
Constantine, Jijel, Sétif et Batna. 
«Cette expérience, la première du genre, était
couronnée d’une parfaite réussite, puisque
ses initiateurs ont collecté près de 900 000
peaux, dépassant largement les objectifs du
ministère fixés à 800 000 peaux sur un total
de plus de 4 millions de bêtes sacrifiées», 
a-t-il précisé. Cette démarche, faut-il le rap-
peler, a été lancée avec l’appui, le soutien et
l’engagement des départements des Affaires
religieuses, de l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du territoire, de
l’Environnement et des Energies renouve-
lables, de la Communication et de la Poste,
des Télécommunications, des Technologies
et du Numérique, des professionnels de l’in-
dustrie du cuir, notamment l’Association des
tanneurs et mégissiers d’Algérie (ATEMA).
Pour assurer le bon déroulement de l’opéra-
tion, les sites dédiés à l’abattage des sacri-
fices et au stockage des peaux ont été aména-
gés dans chacune des six wilayas sélection-
nées, en plus du reste des abattoirs qui ont été
mobilisés durant les deux jours de l’Aïd. 
«Le cuir récupéré devrait servir de matière
première pour les tanneries nationales, ce qui
permettra par ricochet de redynamiser une
filière dont les produits sont connus à l’échel-
le mondiale», a expliqué le premier respon-
sable de groupe Getex. Il a rappelé à ce titre
que la filière cuir avait connu une longue
période de léthargie, résultat direct de la
décennie noire. Mais cette filière a pu renaître
de ses cendres grâce «à la volonté politique
des pouvoirs publics de redynamiser le sec-
teur», a-t-il signalé.
Ce même responsable a fait part des 21 mil-
liards de dinars alloués aux entreprises du
groupe Getex dont trois milliards de dinars

au profit de la branche cuir, et ce, au titre du
plan de relance 2011-2015. Il a annoncé, en
outre, un plan complémentaire en cours de
préparation à l’effet de redynamiser davan-
tage le secteur. Pour lui, la filière cuir et tex-
tile se développe progressivement ce qui
augure d’un avenir «prometteur».

Hassiba Mokraoui affirme
que l’opération collecte

est une réussite

Pour sa part, la directrice générale de la
PME auprès du ministère de l’Industrie et
des Mines, Hassiba Mokraoui, a estimé que
cette opération, première du genre, était une
«réussite» puisque, l’objectif assigné était
largement dépassé, saluant la pleine adhé-
sion des citoyens à cette initiative. 
Selon H. Mokraoui, ce succès n’aurait pu
être réalisé sans la collaboration des
citoyens et de plusieurs acteurs institution-
nels, économiques (publics et privés) et
ceux relevant de la société civile. Soulignant
toutefois que certaines insuffisances avaient
été relevées lors de cette première opération,
la même responsable a fait savoir que le dis-
positif mis en place, cette année, pour la col-
lecte des peaux issues de l’abattage des
sacrifices d’Aïd El Adha sera amélioré l’an-
née prochaine, notamment sur le plan com-
munication et sensibilisation. 
Pour rappel, une large campagne d’informa-
tion et de sensibilisation avait été lancée aux
niveaux central et local, via les spots publi-
citaires et les SMS et ce, pour la réussite de
cette opération pilote.

Pour l’amélioration de la collecte
des peaux des ovins la découpe

soit conforme à la norme

Les mosquées avaient également été sollici-
tées pour la sensibilisation sur la nécessité
de respecter les normes de découpage de la
peau ainsi que l’utilisation de deux kilos de
sel pour chaque peau collectée afin de pré-
server sa qualité. 
Concernant le plan de communication lancé
par les pouvoirs publics pour la réussite de
cette opération, le directeur de l’industrie et
des mines de la wilaya de Jijel, Nadir
Bouhila avait mentionné quelques insuffi-
santes qui ont entravé cette démarche.
«Le résultat de la collecte des peaux au

niveau de la wilaya de Jijel, à titre d’exemple,
aurait été nettement meilleur si le message
avait été bien transmis à la population» a-t-il
indiqué. Dans ce sens, et pour une meilleure
réussite de l’opération de récupération des
peaux de moutons durant l’Aïd 2019 qui
devrait être généralisée à travers tout le ter-
ritoire national, le ministère prépare l’instal-
lation un groupe de travail composé de
toutes les parties prenantes afin d’évaluer
l’opération pilote et en tirer tous les ensei-
gnements. 
Cette démarche s’inscrit dans le cadre de la
valorisation de la filière cuir, a indiqué
Mokraoui, tout en mettant l’accent sur la
«bonne qualité» du cuir algérien. Pour cette
responsable, la collecte des peaux d’ovins
permettra non seulement de structurer à
nouveau la filière cuir, mais également de
faire naître des PME-PMI opérant dans,
entre autres, la transformation de laine ce
qui devrait permettre de générer des postes
d’emploi. Rappelant que la filière avait vécu
une longue période de crise, Mokraoui a
tenu à mettre l’accent sur la volonté des pou-
voirs publics de relancer aujourd’hui cette
filière à forte valeur ajoutée. Dans ce
contexte, cette responsable a fait part d’un
programme national tracé par le ministère
de l’industrie à l’effet de restructurer de
nombreuses branches dont la filière cuir. 
«Nous sommes en train d’identifier les pro-
blèmes de la filière cuir et de les résoudre.

Ceci s’inscrit dans le cadre d’un programme
national qui vise à redynamiser le secteur à
l’effet de satisfaire nos besoins locaux en
cuir et s’orienter par la suite vers les mar-
chés extérieurs», a-t-elle indiqué. A propos
de l’exportation, le directeur général de
l’EPE ACED (Algérienne du cuir et déri-
vés), filiale du groupe Getex, Toufik
Berkani, a précisé qu’actuellement 12 % de
la production annuelle du secteur public est
destinée à l’exportation, alors que le privé
exporte 50 à 60 % de sa production. 
Berkani qui est également membre de
l’Association des tanneurs et mégissiers
algériens (Atema), a toutefois précisé que la
peau récupérée durant les deux jours de
l’Aïd El Adha n’est pas exportable voire
même «inutilisable» du fait que l’opération
n’a pas été réalisée par des professionnels. 
Il a fallu, selon lui s’adresser aux abattoirs
pour l’opération du sacrifice, et ce, pour que
la peau soit découpée selon des normes et
techniques devant permettre de garder toute
sa valeur. Ainsi, dans ce cas, la peau sera
exploitée autrement pour récupérer d’autres
matières telles que la laine. Mais selon
Berkani, l’année prochaine, le tir sera recti-
fié puisque le dispositif de collecte des
peaux sera amélioré par  la mise en place des
abattoirs mobiles, le recours aux profession-
nels pour le dépeçage...

A. S.

Près de 60% du gaz transitant par Medgaz est
destiné à la commercialisation sur le marché
espagnol alors que les 38% restant sont
consacrés à l’exportation Medgaz, la société
propriétaire du gazoduc portant le même nom
reliant l’Algérie à l’Espagne, a réalisé un
bénéfice net de 78,33 millions d’euros en
2017, soit une augmentation de 3% par rap-
port aux 76,08 millions d’euros de l’année
2016. Les trois partenaires actionnaires de
l’infrastructure répartiront les dividendes
selon leurs participations définis dans le
contrat de Medgaz. Ainsi, Cepsa aura 32,96
millions d’euros pour une part estimée à
42,09% dans le capital de Medgaz. 11,71
millions d’euros est la part de Naturgy
(anciennement Gas Natural Fenosa) pour ses
14,95%, dans le capital de Medgaz.
Quant à Sonatrach, dont la part est estimée à
42,96% dans l’infrastructure, elle engrange-
ra 33,65 millions d’euros.
Medgaz a facturé pour 222,7 millions d’euros

le transport du gaz, soit 1,9% de plus que
l’année précédente et a obtenu un résultat
d’exploitation de 145,88 millions d’euros,
soit 1,3% de plus, selon le comptes déposés
par la société dans le registre du commerce
enregistré au Luxembourg et consulté par
Europa Presse. Depuis sa connexion au
réseau espagnol de gazoducs en avril 2011,
Medgaz fournit des services de transport de
gaz aux clients depuis les installations algé-
riennes de Béni Saf jusqu’à celles de la côte
Andalouse de Almeria. La société obtient la
quasi-totalité de ses revenus grâce à des
contrats existants portant sur la réservation de
capacités de transport pour 100% de la capa-
cité prévue avec cinq clients importants, dont
le français Engie et Endesa, ainsi que les trois
partenaires. Ces contrats, d’une durée de 20
ans, renouvelables pour 15 ans supplémen-
taires, comprennent des clauses de livraison
permettant à Medgaz de facturer à 100% de
ses services de transport de gaz, que ses

clients les utilisent ou non.

Medgaz à plein régime
En 2017, le gazoduc a atteint une capacité
de fonctionnement optimum de 365 jours
par an, comparé aux 350 établis dans les
contrats de transport, de sorte que sa dispo-
nibilité était de 104,3%.
Medgaz prévoit, par ailleurs, une évolution
positive de ses activités pour les années à
venir vu sa «position concurrentielle» sur le
marché en raison de ses caractéristiques
intrinsèques, car elle constitue une voie
directe d’entrée de gaz en Espagne. A noter
que cette infrastructure répond à 25% des
besoins en gaz de l’Espagne, en plus de
l’approvisionnement d’autres pays euro-
péens. Aussi, près de 60% du gaz transitant
par Medgaz est destiné à la commercialisa-
tion sur le marché espagnol alors que les
38% restant sont consacrés à l’exportation.
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Alger

La maternité de l’hôpital Nefissa-Hamoud
particulièrement sollicitée

Approvisionnement en eau
La surconsommation a atteint un niveau record les deux jours de l’Aïd

75 tonnes de déchets collectées

Médéa
8 hectares de plantations sylvicoles réduits en

cendres en une journée à El Omaria

Malgré ses faibles moyens, en lits en particulier, le service maternité de l’hôpital Nefissa-Hamoud, à l’est d’Alger,
continue à être une structure très sollicité, «trop même» par les femmes enceintes.

Plus de 1000 accouchements y sont, en effet, pratiqués annuellement.

D ans un reportage consacré à ce
sujet, la Chaîne 3 de la Radio
Algérienne, par la voix de son jour-

naliste constate, ce dimanche, que le servi-
ce de gynécologie est trop sollicité par les
parturientes, rappelant qu’il pratique «plus
de 60 accouchements» quotidiennement.
Questionné, le professeur Mechtouhe, méde-
cin chef de la maternité explique que «même
s’il n’y a pas de place pour l’accueillir»,
toute patiente qui s’y présente est prise en
charge, déclarant préférer assurer la sécurité
de celle-ci, mais «peut-être pas son confort».
Il abonde dans le sens de la création d’un
réseau de prise en charge des parturientes.
Plus explicite, il explique que dans le cas
d’une grossesse «normale», donc sans
risque, la patiente pourrait être orientée vers
une maternité de niveau deux. Si, poursuit-
il, lors d’un dépistage, il est observé une
«anomalie» chez une femme enceinte, cela

devient donc une «grossesse à risque», d’où
la nécessité de l’orienter vers une maternité
de niveau 3 ou 4. Ce médecin considère,
d’autre part, que le personnel traitant les
femmes enceintes est mal réparti. Dans cer-
tains établissements de santé, relève-t-il, le
nombre de résidents est «nettement supé-
rieur» aux besoins. Il s’étonne, ainsi, qu’un
service possédant 60 lits dispose de 60 rési-
dents et de trois ou quatre formateurs», alors
que dans certains grands centres hospitaliers
ne disposent pour leur part que de 8 résidents
«et que tout tourne très bien». En dépit de la
multiplication du nombre de maternités au
niveau de la capitale et à travers le pays,
commente-t-il, l’auteur du reportage relève
que nombre de femmes enceintes préfèrent
accoucher au niveau de l’établissement
Nefissa-Hamoud sans cependant expliquer
les raisons de ce choix.

Houda H.

La Seaal a mobilisé 29 camions-citernes,
notamment dans l’Est d’Alger, où le déficit
en ressources hydriques est le plus ressen-
ti. Le directeur d’exploitation de la Société
des eaux et de l’assainissement d’Alger
(Seaal), Slimane Bounouh, a affirmé que
les stocks des réservoirs d’eau à Alger et
ses environs, qui étaient à leur plus haut
niveau à 5h le premier jour de l’Aïd El
Adha, ont commencé à diminuer, pour
atteindre leur plus bas niveau vers midi.
«Cela a provoqué des baisses de pression
de l’eau du robinet, notamment au niveau
des étages supérieurs des immeubles.
Il nous a fallu du temps pour reconstituer
les stocks», a-t-il indiqué lors d’une confé-
rence de presse sur l’évaluation de l’ali-
mentation en eau potable durant l’Aïd,

tenue conjointement avec des responsables
des entreprises du secteur. Pour parer au
manque d’eau provoqué par cette surcon-
sommation, Bounouh a indiqué que la
Seaal a mobilisé 29 camions-citernes,
notamment dans l’Est d’Alger, où le déficit
en ressources hydriques est plus ressenti
par rapport aux autres régions de la capita-
le. Il a cité les communes d’Aïn Taya,
Bordj El Bahri, El Marsa, Dergana et
Heuraoua, où il existe un manque plus
important par rapport aux années précé-
dentes, selon lui, en raison des 15 000
logements nouvellement construits dans
ces communes. «La population établie à
l’est d’Alger a augmenté et beaucoup de
foyers ont été raccordés», a-t-il fait
constater, en assurant que la Seaal œuvre

pour une meilleure distribution de l’eau
dans cette région par la mise en service de
grosses canalisations. A propos des
appels téléphoniques enregistrés par le
centre d’appel d’urgence technique et ser-
vice clientèle de la Seaal pendant les
deux jours de l’Aïd, Bounouh a fait cas
de 3873 appels, contre 4146 durant l’Aïd
de 2017. Grâce à ce service, les équipes
techniques mobilisées par la Seaal ont été
réparties équitablement au niveau des
communes qui ont connu des failles. 
De son côté, le directeur de l’exploitation
et de l’assainissement auprès de la Seaal,
Réda Boudab, a noté avec satisfaction
qu’il y a une prise de conscience chez les
citoyens sur l’importance de préserver la
propreté de leur quartier après le rituel de

l’Aïd. «Nous avons apprécié le civisme
des gens. Les citoyens ont laissé leurs cités
propres. Ils ont jeté les déchets dans des
sacs en plastique, en évitant ainsi l’obs-
truction des canalisations et tout ce qui
peut engendrer des problèmes écolo-
giques», s’est-il réjoui.
Pour illustrer le pic de consommation,
l’exemple des wilayas d’Alger et de
Tipasa reflète concrètement cette situa-
tion. D’habitude, 1,2 million de mètres
cubes d’eau sont consommés par jour dans
ces deux wilayas. Durant les deux jours de
l’Aïd, elles ont enregistré une grande hausse
de consommation, en épuisant la totalité de
leur quota en l’espace de 6 heures, durant le
premier jour de l’Aïd.

H. H.

Une grande opération de nettoyage a été initiée par l’APC
d’Alger-Centre dans la majorité des quartiers de la capita-
le. L’initiative, qui a été lancée vendredi à partir de 9h, a
été soutenue par la mise à contribution des moyens
humains et matériels de plusieurs APC, à savoir Bab El
Oued, Oued Koreich, Saoula, Bordj El Kiffan, El Madania,

Mohammadia, Dar El Beïda, Aïn Benian, Hammamet,
Zéralda, Hydra, Kouba, El Achour et Sidi M’hamed.
D’après le président de l’APC d’Alger-Centre, Bettache,
«l’opération a permis la collecte de plus 75 tonnes de
déchets et a nécessité la mobilisation de 40 agents, 22
camions-citernes, 13 bennes tasseuses et 5 machines

balayeuses». Des numéros de téléphone ont été mis à la
disposition des habitants de la commune pour leurs per-
mettre de signaler les endroits qui représentent des points
noirs devant être couverts par cette opération qui sera,
selon Bettache, à l’avenir généralisée.

H. H.

Une superficie de huit hectares de plantations sylvi-
coles a été réduite en cendres suite à deux incendies
distincts survenus, samedi en fin d’après-midi, dans la
commune d’El Omaria, à 40 km à l’est de Médéa, a-t-
on appris, ce dimanche, auprès de la Protection civile.
Le gros des pertes a été enregistré au lieu dit «Tefala»
où un violent incendie qui s’était déclaré vers 17h45, a
provoqué la destruction de sept hectares de plantations
sylvicole, maîtrisé après d’intenses efforts des
membres de l’unité d’intervention de la Protection
civile d’El Omaria, a indiqué la même source.
Un autre incendie, survenu quelques heures aupara-
vant aux alentours du village de «Bedarna», a détruit
un hectare de plantations sylvicole, 500 arbres frui-
tiers, ainsi que 250 hectares de broussailles.
La colonne mobile de lutte contre les incendies de
forets est intervenue pour circonscrire ce deuxième
incendie et éviter sa propagation à plusieurs habita-
tions situées à proximité, a-t-on ajouté.

Bouira
Deux trafiquants de faux billets
arrêtés à El Adjiba
Les services de la
gendarmerie ont mis fin aux
activités de deux trafiquants
de faux billets en euro, a-t-
on appris, ce dimanche, de
source sécuritaire. Les deux
mis en cause, répondant  aux
initiales M.S., et M.D., et
âgés d’une trentaine
d’années sont natifs de la
localité dite Assatel dans la
commune d’El Adjiba, à
l’est de Bouira. Ils ont été
arrêtés en possession de faux billets de coupures de 100 et de 50
euro, a indiqué la même source, ajoutant que les perquisitions des
gendarmes ont permis la récupération d’une somme de 1300 euro
dissimulée soigneusement dans une roue de secours. Un matériel
informatique servant à la fabrication de la fausse monnaie a été
également récupéré, à l’issue de cette opération, a-t-on précisé. 
Les deux mis en cause seront présentés aujourd’hui devant le juge
instructeur près le tribunal de Bouira.



9L’Echo de l’Est
www.lechodalgerie-dz.com

Lundi 27 août 2018

Plan du transport scolaire à Constantine

19 bus pour le transport des élèves
des cycles moyen et secondaire seulement

Plus de 50 hectares de couvert végétal détruits depuis juin dernier

La commune de Constantine aura à assurer lors de la rentrée de septembre prochain, 15 lignes de transport scolaire au moyen d’un ensemble
de 19 bus pour l’acheminement des élèves à leurs établissements, et ce, pour ce qui concerne seulement les cycles moyen et secondaire,

a relevé le responsable des affaires éducatives et culturelles de l’APC de Constantine, Saïd Zahara.

C e dernier a également fait savoir
que toutes les écoles primaires de
la commune sont implantées dans

les quartiers et cités de la ville, en consé-
quence ne nécessitant pas de transport sco-
laire pour ce palier du primaire. A l’excep-
tion toutefois, ajoute-t-il, d’un hameau
situé à Kef Lakhel au niveau de Djebel
Ouahch, dépourvu d’école primaire et dont
les élèves ont besoin d’être transportés à
l‘école «Saradj» de la localité la plus
proche. A part ce cas, tous les autres plans
de transport mis en en place concernent des
cités qui ne disposent pas de lycée, à l’ins-
tar de celle de Benchergui dont les élèves
seront transportés à l’établissement secon-
daire des Frères-Arafa, connue par la cité
Zaouch. Les élèves de la cité de Benchikou
le seront, pour ce qui les concerne, vers le
lycée du plateau du Mansourah, en consi-
dération des orientations de la carte scolai-
re qui le souligne. Il en est de même des

élèves de Sidi M’cid qui seront acheminés
vers le lycée de Bab El Kantara. Alors que
les élèves des cités Chaabet Errassas,
Bounefa, Ledjdour et Sissaoui, qui ont cha-
cune un collège, mais pas d’établissement
secondaire, seront envoyés à celui de la
cité du 4e km, tandis que ceux de Lemridj,
ou Djamaa Tarcha, seront transportés jus-
qu’au lycée de la cité Erriadh. Pendant que
les élèves des cités de Salah-Bey et d’El
Ménia, dépourvues de CEM, seront achemi-
nés, pour certains d’entre eux, au collège de
Boudraa-Salah et au lycée de cette même
cité, pour d’autres. Toujours, selon les orien-
tations de la carte scolaire, les élèves de la
localité de Tafrent qui ne disposent pas non
plus de CEM, seront transportés vers le
collège Moufdi-Zakaria et le lycée «El
Ibrahimi» à Djebel Ouahch. Notons que les
autorités locales sont contraintes de recou-
rir à cette solution du transport scolaire
pour assurer la scolarité des élèves qui rési-

dent dans des endroits dépourvus d’établis-
sements scolaires ou en voie de réalisation
et non encore réceptionnés pour ouvrir

leurs portes lors de la prochaine rentrée,
annoncée pour le 5 septembre.

M. El Hadi

Une superficie de 53,5 hectares de couvert végétal avait été
ravagée depuis juin dernier dans une dizaine d’incendies
qui s’étaient déclarés dans les forêts de la wilaya de
Constantine, a-t-on appris, hier, auprès de la Conservation
des forêts. Pas moins de 30, 5 hectares parmi le nombre
global représentent des surfaces de broussailles sont partis
en fumée, a précisé à l’APS, le chargé de l’information et
de la communication au sein de cette institution, Ali
Zegrour, soulignant que l’essentiel de la superficie, proie

des flammes se situe dans les forêts de Djebel Ouahch, au
chef-lieu de wilaya et dans la commune d’Ibn Badis, située
au sud-est de Constantine. Des surfaces récemment reboi-
sées ont été également touchées par des incendies, a relevé
la même source, ajoutant que six hectares de jeunes arbres
dans la forêt de Djebel El Ouahch, à Constantine et dans la
commune de Messaoud-Boudjeriou ont été décimés par les
feux. La vague de chaleur qui a sévit dans la région de
Constantine, notamment durant le mois de juillet était citée

parmi les facteurs derrière le déclenchement de nombreux
foyers d’incendie, a révélé Zegrour. Le dispositif de pré-
vention et de lutte contre les feux de forêts dans la wilaya
de Constantine comprend sept postes de vigie et cinq brigades
mobiles équipées de camions citernes capables de s’approcher
jusqu’à 100 m de l’incendie, de sept véhicules de liaison, de
cinq véhicules d’intervention rapide, et d’un  camion ravi-
tailleur de 6000 litres, a rappelé la même source.

M. E - H.

La population du chef-lieu de wilaya
d’Annaba a connu ces derniers temps une
paralysante perturbation dans la distribu-
tion d’eau potable qui a ciblé toutes les
cités résidentielles de la ville. A cause de la
grande vétusté des réseaux de distribution
qui sont une installation très ancienne
datant de plusieurs années, celle-ci a pro-
voqué donc une vraie problématique dans
la gérance de ce liquide nécessaire et vital
pour les citoyens. Presque tous les robinets
sont à sec depuis cinq à six jours déjà.
Pourtant, selon le département du ministère
des Ressources en eau des sommes farami-

neuses ont été injectées dans des projets de
développement du secteur des ressources
en eau. A ce sujet, il est impératif de signa-
ler qu’en outre durant les visites d’inspec-
tion et de travail, le chef de l’Etat avait,
selon toute évidence, octroyé d’impor-
tantes sommes financières s’élevant à plus
de 35 milliards de dinars pour rétablir ce
secteur très sensible et indispensable pour
les habitants de la région. Ce grand finan-
cement avait permis la réalisation de nom-
breux projets d’envergure; citons à titre
d’exemple la réception de 11 barrages en
plus de 30 retenues collinaires et 950

forages aussi 10 stations d’épuration de
4500 km de conduites d’assainissement
furent effectuées pour ces opérations. Or, à
cause des fuites d’eau avec un certain
contact des eaux usées, l’eau distribuée
dans quelques quartiers comme la cité
Rym, la Plaine ouest et autres avait provo-
qué de nombreuses victimes parmi les
citoyens qui avaient été atteintes de la
typhoïde, c’était le bureau du BCH qui
avait su l’origine suite à ses nombreuses
analyses d’eau ayant, notamment permis de
sauver plusieurs autres vies humaines.
Cependant, l’eau qui est distribuée dans les

robinets, nous dénoncent plusieurs citoyens
est d’une couleur jaunâtre et impropre à la
consommation avec des bouts de sable qui
coulent en même temps. Devant cet état de
fait, les ménagers sont dans l’inquiétude de
vivre cette désagréable situation qui mal-
heureusement perdure. Nos sources révè-
lent d’autre part que l’origine de cette
grave perturbation serait due à la remar-
quable négligence du personnel de l’ADE
et sans toutefois citer les multiples travaux
de réparation bâclés et mal faits retardants
la distribution du précieux liquide, nous
informe-t-on.

La préoccupation du secteur de l’Education nationale pour assu-
rer un repas scolaire chaud aux écoliers du cycle primaire ne sera
plus qu’un mauvais souvenir, a indiqué le sous-directeur de la

programmation et suivi de la Direction de l’éducation de Mila. 
A cet effet, 1007 cuisiniers puisés dans le secteur de la Formation
professionnelle viennent d’être recrutés pour les besoins de 447
écoles primaires que compte la wilaya. L’on apprend que le taux
de bénéficiaires du repas scolaire, qui est de l’ordre de 86%, sera
revu à la hausse durant cette rentrée scolaire 2018-2019, d’autant
plus que le secteur vient de bénéficier de 7 cantines scolaires
dans le cadre du fond FCCL. Les procédures de l’octroi du mar-
ché sont sur le point d’être finalisées, précise Baouche.
Egalement, quatre demi-pensions du cycle moyen sont program-
mées pour la prochaine rentrée, dans les communes de Ben
Yahia, Béni Guécha, Beinen et Ferdjioua.
Le lycée de la commune de Chigara, en fonction depuis long-
temps, verra, lui aussi, l’ouverture de la demi-pension.
Signalons, par ailleurs, que l’Institut de wilaya de formation de
cadres de l’éducation, implanté à Ferdjioua, d’une capacité de
300 places, verra le renouvellement des équipements d’internat
et de la restauration, sachant qu’il vient d’être érigé en institut
national dans le cadre de la politique de la formation adoptée par
l’administration du secteur de l’Education nationale.

Annaba
Perturbation incessante dans la distribution de l’eau potable

Mila
1007 cuisiniers pour les cantines scolaires

de 447 écoles primaires

Skikda
L’APC de Sidi Mezghich «gelée»
Pour mettre un terme à la situation de blocage dans
laquelle s’est retrouvée la commune de Sidi
Mezghich, chef-lieu de daïra à une cinquantaine de
kilomètres de Skikda, qui a vécu sans exécutif
pendant près d’une année, les autorités locales
viennent de réagir en gelant l’Assemblée populaire
communale. Le chef de daïra de Sidi Mezghich a été
chargé d’expédier les affaires courantes en attendant
de trouver une solution définitive à ce problème qui se
répercute directement sur la vie du citoyen. Selon les
échos en provenance de cette commune, des rivalités
entre certaines formations politiques et le travail de
sape de certains ont eu raison de l’APC qui a fini par
«être stoppée dans son élan, le P/APC issu du parti El
Moustakbel dont la liste a raflé la mise lors des
dernières élections locales n’a pas réussi à installer
l’Assemblée communale face à l’opposition farouche
des élus du RND et du FLN qui n’ont pas cessé de
multiplier les manœuvres...», a-t-on précisé. Face au
blocage qui s’en est suivi, la tutelle n’a pas trouvé
d’alternative pour permettre à la commune de faire
face à ses obligations, particulièrement à la veille de
la rentrée sociale où elle est le plus sollicitée.
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Oran

C’est la fin des vacances !
Préparatifs de la rentrée scolaire obligent, la ruée estivale a commencé à s’estomper avec une baisse sensible d’affluence au cours du week-end.

Le rush vers les plages de la contrée d’Aïn El Turk a, nettement, diminué dès la veille de l’Aïd. En effet, une certaine baisse d’affluence
a été relevée sur les plages ce week-end, par rapport aux précédents, qui ont grouillé de monde avec la hausse sensible de la température.

Cet état de fait a été, également,
constaté sur les rues, les boulevards
et le réseau routier, dans cette

contrée vers laquelle ont convergé des mil-
lions de vacanciers, dès le début de la saison
estivale et ce, en dépit de la hausse vertigi-
neuse des tarifs affichés, en termes de loca-
tion de l’immobilier, qui ont dépassé tout
entendement et ce, sans que, dans la plupart
des cas, l’offre de la qualité et des presta-
tions de services soient à la hauteur.
Toujours est-il que la célébration de la fête
de l’Aïd El Adha, puis les préparatifs de la
rentrée scolaire, ont commencé à vider les
plages et les lieux d’hébergement essaimés,
à travers cette contrée. Les magasins versés
dans la vente d’équipements de plage ont,
également, entamé leur reconversion dans le
commerce d’articles scolaires. L’affluence
estivale, qui a généré une ambiance où
l’anarchie s’est, grandement, illustrée, s’est,
peu à peu, estompée depuis la fête de l’Aïd.
Il est utile de noter, dans ce contexte, que
certaines rectifications devraient, en princi-
pe, être prises en considération pour la pro-
chaine saison estivale et ce, malgré les
efforts déployés par les responsables locaux
pour offrir d’une part, un agréable cadre de
séjour aux millions de vacanciers et d’autre
part, pour l’amélioration du cadre de vie de
la population, dans cette contrée confrontée
à une démographie galopante. Toujours est-
il que cette saison estivale qui tire à sa fin, a
été caractérisée par une baisse d’engoue-
ment de la part de vacanciers pour ladite
contrée par rapport aux années précédentes.
Différentes raisons semblent de prime
abord, justifier cet état de fait dont notam-
ment un éventail très varié d’actes d’incivis-
me additionné aux tarifs exorbitants fixés
pour la location et également les récurrentes
coupures d’eau notamment durant le mois
en cours. Notons dans le volet hébergement
que certains établissements hôteliers ont
haussé, abusivement la barre, qui a atteint
allégrement la mirobolante somme de

22.000 DA pour une seule nuitée. La
moyenne dans ces établissements a oscillé
ente 10.000 et 16.000 DA, voire 18.000 DA,
la nuitée, tandis que les appartements équi-
pés dans les résidences, ont été proposés
entre 30 et 40 millions de centimes pour une
location de 20 jours, seulement. «Cela
m’aurait coûté nettement beaucoup moins
cher si j’avais séjourné en Espagne avec en
plus une meilleure offre de qualité et de
prestations de service», a fait remarquer au
Quotidien d’Oran un vacancier avec une
pointe de déception, venu en compagnie de
sa famille d’une ville de l’Est du pays, pour
un séjour d’agrément, dans la localité de
Claire-Fontaine, située sur le territoire de la
commune d’Aïn El Turk. Des témoignages
similaires ont été formulés par d’autres esti-
vants vraisemblablement surpris et désap-
pointés par la cherté des prix de location qui
ont affirmé à l’unanimité «les piètres offres
de qualité de service ne répondaient, nulle-
ment, aux tarifs proposés». L’un de nos
interlocuteurs, domicilié à Relizane a confié
au Quotidien d’Oran : «Lorsque à mon arri-
vée à Aïn El Turk j’ai constaté les prix exor-
bitants proposés à location, je ne pouvais
plus faire marche-arrière pour ne pas déce-

voir mes enfants, notamment. Je me suis
retrouvé au pied du mur», avant de renché-
rir dépité : «J’ai épuisé toutes mes écono-
mies entre la location d’une habitation, en
plus de s’acquitter, quotidiennement, de la
location d’une table et des chaises, sur la
plage et des droits de stationnement de véhi-
cule, exigés par des individus au louche aca-
bit». Selon des témoignages concordants, ce
navrant constat a suscité un vif désappointe-
ment chez nombre de familles et serait,
directement, lié aux raisons de la baisse du
nombre d’estivants, dans les localités essai-
mées à travers cette prestigieuse contrée. 
«Nous n’avons pas fait le plein comme les
années précédentes, car la clientèle ne s’est
pas tellement bousculée au portillon, cet été.
L’incivisme figure en pole position dans la
liste des couacs, suivi de l’insalubrité et jus-
tifient la baisse sensible de l’affluence.
«Cela n’augure pas de meilleurs jours pour
le tourisme local si on ne dépoussière pas
certains arrêtés de wilaya, qui ont été pro-
mulgués contre les nuisances sonores et les
actes d’incivisme nuisibles à l’environne-
ment et au cadre de vie de la population et
de séjour des vacanciers entre autres», a
commenté, avec une pointe de déception

non dissimulée, un hôtelier de la commune
d’Aïn El Turk. «Des bouteilles en plastique
remplies d’urine abandonnées sur la plage
où sur le boulevard, est non seulement un
acte d’incivisme impardonnable mais aussi
un délit. Le comble est que ce piteux constat
ne semble plus émouvoir quiconque, car
devenu, tout simplement, courant», a déplo-
ré un vieux riverain de la localité de
Bouisseville, avant d’ajouter «sur les
plages, certains comportements à blâmer
ont fait fuir des familles et ont été souvent à
l’origine de violentes altercations».
Les nuisances sonores causées, à des heures
indues, plus particulièrement par les pilotes
de quads et des motos de différentes cylin-
drées ainsi que les intempestives perturba-
tions dans l’alimentation en eau potable, ont
contribué à gâcher le séjour à des millions
d’estivants. Selon des recoupements d’in-
formations recueillis par Le Quotidien
d’Oran un certain nombre de familles
déçues par la piteuse qualité de leur séjour,
dans la contrée côtière d’Aïn El Turk et ce,
en dépit des sommes exorbitantes d’argent
déboursées, bon gré mal gré, ont envisagé
d’ores et déjà des vacances sous d’autres
cieux pour la prochaine saison estivale.

Au cinquième jour des fêtes de l’Aïd, plusieurs quartiers de
la ville de Tiaret ploient sous les ordures, au plus grand dam
de la population locale. En effet, au moment où toute la ville
était occupée au sacrifice du mouton, des montagnes de
déchets en tous genres étaient amoncelés aux quatre coins
de la ville. Au quartier de «Sonatiba», au sud de la ville, les
bennes à ordures ont même débordé pour déverser leur
contenu nauséabond carrément sur la chaussée sous des
températures caniculaires, une situation propice à l’appari-
tion de nombreuses maladies. «Comment par des jours de
fête où le volume des ordures augmente, les services de la
commune ne procèdent pas à l’enlèvement des ordures»,

tempête un habitant de la cité «Socoltiar». Il faut dire que
même si des efforts reconnus par tous ont été consentis pour
relooker le chef-lieu de wilaya et lui donner un visage un
peu plus amène, les «travers» de la ville refont encore une
fois surface pour «noyer» Tiaret dans des monticules de
détritus en tous genres, sous le regard blasé du citoyen,
occupé à «plus urgent». Au déficit flagrant des services de
voirie relevant de la commune, vient se greffer un compor-
tement peu civilisé du citoyen qui se soucie peu de l’envi-
ronnement immédiat où il vit. En ces jours de fête, où la
quantité de déchets rejetés par les ménages augmente consi-
dérablement, il n’est pas rare que des sacs en plastique

dégoulinant de déchets nauséabonds soient abandonnés à
tous les coins de rue, donnant à la ville un aspect des plus
hideux. «Le seul moyen de contraindre les gens à respecter
leur cadre de vie et d’apprendre le b.a.-ba de la vie en socié-
té, ce serait peut-être d’infliger une amende salée à toute
personne surprise à jeter des ordures n’importe où.
Encore faut-il trouver les personnes capables de mener à
bien cette tâche ardue», suggère, l’air peu convaincu, un
militant d’une association de défense de l’environnement et
de la nature qui nous dit avoir acheté de sa propre poche des
poubelles écologiques qu’il a installées dans son quartier,
près du siège de la Sûreté de wilaya.

L’économie domestique et les moda-
lités de son évolution ainsi que sa
relation avec la production agricole
et le développement durable est le
thème central de la 6e édition de
l’université d’été que compte organi-
ser la Fédération algérienne des
consommateurs en collaboration
avec l’Association de protection des
consommateurs de la wilaya de
Tlemcen, a-t-on appris, ce dimanche,
de son président, Kamel Chikhi.

Prévue du 28 au 30 août au niveau
du siège du parc national de Tlemcen
situé sur les hauteurs de la ville,
cette manifestation à laquelle pren-
dra part plus d’une cinquantaine de
personnes et membres d’associations
de protection des consommateurs de
toutes les régions du pays, sera pla-
cée sous le slogan : «Travailler plus,
vivre mieux», a souligné la même
source. Au menu de cette université
d’été, des conférences sont prévues

et porteront sur l’économie domes-
tique et la production agricole biolo-
gique. Elles seront animées par des
spécialistes dans ce domaine et
feront également l’objet de débats et
de discussions, a indiqué Kamel
Chikhi. La 5e édition de l’université
d’été, organisée l’année précédente
par la Fédération algérienne des
consommateurs dans la ville de
Béjaïa, a été consacrée à l’économie
du bien-être.

Tiaret

Tihert croule sous les ordures

Tlemcen
«L’économie domestique et son évolution»,

thème de la 6e édition de l’université d’été
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Illizi

Les Oueds du Tassili N’ajjer, destination privilégiée
des familles pour la beauté envoûtante des lieux

Les Oueds du Tassili N’ajjer (wilaya d’Illizi) attirent ces jours-ci de nombreuses familles désirant apprécier le spectacle
du ruissellement de ces cours qui subliment ce lieu envoûtant, véritable musée à ciel ouvert.

L es pluies abondantes que connaît
la région en cette période de l’an-
née, notamment à Bordj El

Haoues, Djanet et tout au long de la route
entre le chef-lieu de la wilaya et la wilaya
déléguée Djanet, «revivifient» de nom-
breux Oueds à l’exemple de Tasset, Iherir,
Afra et Ifedil et autres points d’ eaux sur
les monts du Tassili.

Des espaces naturels
d’évasion et de détente

Pour le jeune A.F., de la localité d’Ihrir, les
pluies importantes qu’enregistre le Tassili
N’ajjer sont une vraie bouffée d’oxygène
pour les habitants de la région, principale-
ment les jeunes qui profitent de l’occasion
pour s’adonner à la nage en ces périodes de
grandes chaleurs dans les wilayas du Sud
en général. De nombreux Oueds de la val-
lée d’Ihrir, classée par la Convention inter-
nationale des zones humides (Ramsar) en
2001, sont devenus une destination de
choix pour les amateurs de la nature et de
la natation et de nombreux touristes issus
de la région et des différentes wilayas du

pays, a-t-il fait savoir. Un autre jeune dira
avoir parcouru avec ses copains plus de
120 km pour pouvoir nager d’autant qu’il
n’a pas eu l’occasion cet été de se rendre
dans une ville côtière pour un camping.
Pour lui, les pluies alimentant ces rivières
sont réelles et sont «une bénédiction» puis-
qu’elles entraînent un rafraichissement des
températures et offrent des espaces natu-
rels d’évasion et de détente. Nombreux
sont également les jeunes qui s’organisent
pour «bivouaquer» sur les lieux plusieurs
jours afin de se s’adonner à un autre hobby,
à savoir la photographie et immortaliser les
paysages qu’offre, de jour comme de nuit,
le Tassili N’ajjer à travers la splendeur de
ses montagnes et de leurs cascades.
Illustrant souvent les couchers de soleil et
des plans d’eau dans des décors qui rivali-
sent en beauté avec les plus célèbres sites
de par le monde, ces photographies per-
mettent aussi de faire connaître cette desti-
nation, notamment sur les réseaux sociaux.
Par ailleurs, les populations de la région,
notamment nomades, dont l’activité princi-
pale est le pastoralisme ont accueilli favora-
blement les fortes pluies qu’a enregistrées

récemment la région et qui augurent, pour
elles, d’une «bonne» saison agricole et pas-
torale. Le Tassili N’ajjer demeure l’une des
plus belles régions du monde et source
d’inspiration pour de nombreux touristes

issus de tous les continents et de toutes les
wilayas du pays en raison de ses sites natu-
rels touristiques qui connaissent une large
affluence tout au long de l’année.

Ali B.

Le mode architectural traditionnel adoptant la coupole
parmi ses éléments de construction dans la région d’El
Oued, continue toujours de narguer les conceptions architec-
turales nouvelles qui ne cessent d’envahir la région et de
défigurer son legs urbanistique ancestral.
Ce type de construction avec coupole sur les toitures, de
plus en plus abandonné risquant de menacer sa survie, est en
quête de davantage d’efforts pour éviter la disparition de cet
élément patrimonial et legs matériel séculaire. Bien qu’elle
figure en bonne place dans le mode de construction arabo-

musulman, la coupole, couvrant jadis les toitures de toutes
les bâtisses soufies, a commencé quelques années à perdre
sa place dans les nouvelles conceptions urbanistiques de la
région qui se délaisse petit à petit de certaines composantes
architecturales traditionnelles, dont les pilastres, les arcades
et la coupole, conception singulière surplombant les toitures
d’habitations. Evoquant cette conception architecturale
«intruse», altérant souvent la beauté du cachet urbanistique
ancestrale propre à la région, le conseil des architectes de la
wilaya d’El Oued impute cette situation de délaissement
graduel du style urbain traditionnel dans la construction des
nouvelles bâtisses et infrastructures, à l’absence de contrôle
et de mesures dissuasives des instances chargées du suivi et
du contrôle technique des projets.
Le recours par les bureaux d’études, pour satisfaire une
demande particulière, à des designs «étrangers» au cachet
architectural local et l’adoption de plans de construction en
usage dans des pays étrangers, est également pointé du
doigt. En effet, ces nouveaux plans ne tiennent pas compte
des coupoles dans la réalisation des logements et des édi-
fices, sachant que ce mode d’architecture répond largement
aux spécificités naturelles, climatiques et socioculturelles de
la région. Des spécialistes et archéologues ont déploré que
ces conceptions, «non-étudiées» et «irréfléchies», n’appor-
tent aucune valeur ajoutée à l’architecture saharienne, et ont,
bien au contraire, contribué à sa défiguration.

Une situation dénoncée par de nombreux spécialistes et des
parties centrales chargées de l’urbanisme.

La coupole n’est pas seulement
un legs matériel ingénieux

Des architectes et archéologues contactés par l’APS ont
confirmé que la coupole n’est pas seulement un legs maté-
riel ingénieux adopté par les ancêtres rien que pour la déco-
ration, mais un mode architectural basé sur des normes et
des techniques, usant de matériaux de construction locaux,
dont la pierre et le gypse, pour répondre aux spécificités du
milieu saharien hostile, avec toutes ses caractéristiques cli-
matiques et socioculturelles. Les actions de préservation de
ce legs séculaire, menacés de moult parts, demeure en quête
d’une prise en charge «urgente» à même de le mettre à l’abri
de la dégradation, à travers une stratégie scientifique suscep-
tible de pallier à la défiguration urbaine que connaît la
région d’El Oued, estiment-ils.
Les spécialistes mettent, à ce titre, l’accent sur la nécessaire
dynamisation des actions du comité de coordination, com-
posé des directions exécutives chargées du suivi des projets
d’habitat et de construction, et des bureaux d’études, pour
arrêter un plan d’action axé sur les mécanismes de contrôle
et de dissuasion contraignant au respect des spécificités
urbanistiques de la région.

Au total, 331 microprojets, montés par des jeunes et des femmes
aux foyers, ont été financés durant le premier semestre de l’an-
née en cours par le biais de l’Agence nationale de gestion du
microcrédit (Angem) dans la wilaya d’Adrar, a-t-on appris de
l’antenne de cet organisme. Ayant généré plus de 468 emplois,
311 de ces projets, dont 90 dossiers pour l’acquisition de
matières premières, ont été financés par l’Agence et les 20
autres sous la formule tripartite. Ils sont versés dans les activi-
tés de l’agriculture, l’artisanat, le bâtiment et travaux public et
les services, a précisé le directeur de l’Angem d’Adrar, Mehdi
Meslem. Plus de 576 bénéficiaires de cette agence ont bénéficié
également, pour assurer la pérennité de leurs entités écono-
miques, de 11 sessions de formation sur les modalités de mon-
tage et de gestion des micro-entreprises. 69 micro-entreprises
montées par le biais de ce dispositif ont pris part à neuf  salons
d’envergure régionale et nationale, où elles ont exposé leurs
produits et activités. K. F.

Béchar
Plus de 3100 logements tous programmes
confondus en cours de réalisation

Quelque 3110 logements, tous programmes confondus, sont en cours
de réalisation dans la wilaya de Béchar, tandis que 790 autres unités
sont en phase de lancement de leurs chantiers, a révélé, samedi, la
Direction de l’habitat. Cet important projet, relevant des différents
programmes publics, constitue une nouvelle offre en matière d’habitat
appelée à être mise à la disposition des demandeurs au cours des trois
prochaines années, a-t-on indiqué.
Au chef-lieu de wilaya, une tranche de 1657 unités de différentes
formules est en voie de finalisation pour être attribuée incessamment
aux bénéficiaires, selon la même source. La wilaya de Béchar a
bénéficié, à la faveur des programmes quinquennaux de développement
2010/2014 et 2015/2019, d’un programme consistant dans le secteur de
l’habitat, avec un total de plus de 38 000 unités des différents projets
publics de logement. 20 555 unités de ce programme ont été achevées
et attribuées à travers les 21 communes de la wilaya, tandis que 11 870
autres unités sont en cours de réalisation, dont 81 sont à l’arrêt pour
défaillance de l’entreprise réalisatrice. Les travaux de 5700 autres
unités n’ont pas été entamés pour différentes raisons, a-t-on fait savoir
à la direction locale du secteur.

El Oued

La coupole, un legs architectural

Adrar

L’Angem finance plus de 330 projets
au cours du 1er semestre 2018



Echotech12

Lundi 27 août 2018

La plupart des navigateurs
modernes bloquent déjà la
lecture automatique des

médias, en particulier l’audio.
C’est une horreur que d’ouvrir un
onglet et de se faire agresser par
le son d’une publicité, par
exemple. Ces navigateurs
proposent à leurs utilisateurs une
option pour empêcher ce genre de
désagrément et aujourd’hui,
Firefox rejoint cette liste en
offrant la possibilité de bloquer la
lecture audio automatique.
C’est dans la dernière version du

canal Nightly de Mozilla Firefox
que l’on trouve cette
fonctionnalité de blocage de la
lecture automatique de l’audio.
Ce qui devrait considérablement
simplifier la vie des utilisateurs
de Firefox, ils n’auront plus à
craindre une intrusion sonore
indésirable et soudaine dans leurs
enceintes. La fonctionnalité en
question propose 3 options.
Il est possible de permettre la
lecture automatique de l’audio
pour tous les sites, de forcer le
navigateur à vous demander la

permission pour chaque site
(l’audio ne sera pas lu tant que la
permission ne sera pas accordée)
ou de bloquer la lecture
automatique de l’audio pour tous
les sites. Et puisqu’il s’agit d’une
version Nightly du navigateur, des
bugs peuvent être présents.
Il faudra patienter quelques
semaines, au minimum, avant de
voir la fonctionnalité débarquer
dans le canal bêta. 
Rendez-vous d’ici un mois pour
en profiter dans la version stable
grand public de Firefox.

Firefox commence à bloquer le son en lecture automatique
Naviguer sur le web peut être une vraie plaie lorsque l’on passe sur un site intégrant

des médias en lecture automatique et que le son de l’appareil est allumé.

Propulsé par l’intelligence artificielle Google Docs
aura bientôt son outil de vérification grammaticale

Les chiffres sur la répartition d’Android Oreo
sur les smartphones dévoilés

Un challenge terrifiant se propage sur WhatsApp et il se prénomme MOMO

Les correcteurs
orthographiques sont
aujourd’hui très courants,
mais ils se contentent
malheureusement pour la
plupart de corriger
l’orthographe. La grammaire
est plus complexe à
appréhender. Pour profiter

des bienfaits d’un outil de
vérification grammaticale, 
il faut utiliser un logiciel de
traitement de texte avancé
comme Microsoft Word.
Aujourd’hui, bonne nouvelle
pour les utilisateurs de
Google Docs. Si vous aviez
besoin d’un outil de

vérification grammaticale,
sachez que la firme de
Mountain View va justement
exaucer vos souhaits. Google
a récemment annoncé que
Google Docs allait avoir
droit à son propre outil de ce
genre. Enfin, diront certains.
Il faut dire que l’on s’attend
à trouver ce genre de
fonctionnalité de base dans
tout traitement de texte qui
se respecte. Mais s’il a fallu
l’attendre si longtemps, c’est
parce que, selon Google, cet
outil de vérification
grammatical fonctionnera
grâce à la machine learning.
Autrement dit, l’outil sera
capable d’analyser le
contexte de ce que vous
écrivez pour proposer des
recommandations précises et

des corrections adéquates.
La mauvaise nouvelle, c’est
que la fonctionnalité ne sera
pas accessible à tout le
monde dès le départ. Dans
un premier temps, seuls les
utilisateurs disposant d’un
abonnement payant pourront
s’en servir, et il faudra pour
cela que leur administrateur
l’ait activée. Google n’a pas
communiqué de date
concernant le déploiement
global de cet outil, il va donc
falloir patienter. D’ici là, si
vous avez vraiment besoin
de faire vérifier votre
grammaire lorsque vous
utilisez Google Docs, sachez
qu’il existe des alternatives
tierces, comme l’extension
Chrome Grammarly qui
valent vraiment le coup.

Le système d’exploitation de Google a un énorme problème :
les différentes versions d’Android sont fragmentées. La faute
à plusieurs constructeurs, surcouches, des mises à jour qui
tardent à arriver et une multitude de modèles. Autant dire que
la dernière version de l’OS, intitulé Oreo, a du mal à se
frayer un chemin sur nos smartphones malgré les grands
efforts de Google. Aujourd’hui, la firme a décidé de révéler
la répartition de son système d’exploitation sur nos mobiles.
A travers le projet Treble, Google compte bien augmenter la
rapidité du déploiement des mises à jour chez les
constructeurs Android. Première non-surprise : Android Oreo
a encore du mal à se faire une place sur les smartphones
malgré une augmentation pour atteindre 12,1%. Cette
dernière version du système d’exploitation de Google a
pourtant vu le jour il a bientôt un an, en août 2017 plus
précisément, et se retrouve pourtant mal distribué par la
plupart des constructeurs. Il est d’autant plus dommageable
de ne pas proposer Android Oreo que ce dernier propose les
mises à jour de sécurité adéquat pour l’objet connecté,
vulnérable aux attaques donc, que représente un smartphone.
Pour les autres versions, dans l’ordre du plus récent au plus

ancien, on retrouve Android Nougat avec 30,8%, Android
Marshmallow avec 23,5%, Android Lollipop avec 20,4%,
Android KitKat avec 9,1%, Android Jelly Bean avec 3,6%,
Android Ice Cream Sandwich avec 0,3% et pour finir
Android Gingerbread avec 0,2%.

Si vous recevez un
message en pleine nuit
avec la photo d’une femme
défigurée sur WhatsApp,
mieux vaut passer votre
chemin, c’est que
quelqu’un souhaite que
vous jouiez au défi
Momo... Il s’agit du dernier
challenge qui fait le buzz.
Le personnage ci-dessus
entame la conversation
avec une simplicité
effrayante, digne des pires
films d’horreur : «Salut, je
suis Momo», continuant
par : «Je sais absolument
tout de vous» et le prouve

en envoyant toutes vos
coordonnées (nom, prénom,
numéro de téléphone,
adresse, date de naissance,
etc…) et termine avec un
simple «Voulez-vous
continuer à jouer avec
moi ?». Plutôt glaciale,
d’autant que ce type de
messages tombe vers 
3 heures du matin. 
La créature donne alors des
défis ou des instructions à
effectuer, arguant qu’elle
voit tout et précisant : 
«Si vous ne suivez pas mes
consignes, je vais vous
faire disparaître de cette

planète sans que vous
laissiez de trace». Avouez
que se faire réveiller avec
ce type de messages, à de
quoi vous faire sortir de
votre lit pour vérifier que
les portes sont bien fermées
et que personne n’est dans
la maison. Pour le moment,
on ne sait pas d’où vient ce
challenge terrifiant, ni sa
raison d’être, hormis de
faire peur aux mobinautes
en pleine nuit. Des
internautes ont cependant
retrouvé «Momo», il s’agit
en réalité d’une partie
d’une sculpture

contemporaine exposée
dans une galerie d’art
japonaise, à Tokyo. Il
convient toutefois de rester
prudent avec ce genre de
défis, qui pour certains sont
anodins, pour d’autres des
blagues à faire suivre et
pour d’autres encore le défi
de trop... En effet, on se
souvient tous du défi Blue
Whale Challenge, qui avait
coûté la vie à plusieurs
enfants. Momo est construit
sur le même principe avec
des ordres à suivre
absolument, en jouant cette
fois sur la peur de mourir.

Les prix des iPhone pourraient
augmenter aux USA
La nouvelle politique
dans la guerre
commerciale contre
la Chine pourrait
poser des soucis à
la firme de
Cupertino. Et si
les prix des
iPhone
augmentaient aux
USA, pays où est
pourtant basé le géant
Apple ? D’après le Wall
Street Journal, il se pourrait que la politique
commerciale américaine provoque cet effet. 
Et pour cause : le Président actuel des Etats-
Unis, très controversé, est entré en guerre
commerciale contre la Chine. Une guerre qui
concerne aussi bien les firmes tech chinoises 
-ZTE, victime d’une lourde sanction, ou
Huawei et son interdiction de vente sur le sol
américain. Donald Trump aurait également
ajouté une forte taxe sur les produits importés
depuis l’Empire du Milieu… et donc, par la
même occasion, les iPhone produits là-bas.
Selon le Wall Street Journal, Apple serait
impacté par la décision de Donald Trump- qui
avait pourtant rendu visite à Tim Cook il y a
peu. Et pour cause : le géant américain fait
importer ses iPhone de Chine, pays victime de
la nouvelle décision du Président américain
dans cette guerre commerciale. Apple se
verrait donc taxé par le gouvernement chinois
puis celui des USA.
Cette hausse du prix des iPhone serait en tout
cas une très mauvaise nouvelle. Dans un
premier temps car les produits de la firme sont
déjà coûteux, mais aussi car une telle nouvelle
ferait encore perdre du terrain à Apple.
Pour rappel, le géant est la société de
smartphones engendrant le plus de bénéfices
grâce à ses téléphones grâce à ses hautes
marges, mais ne détient que 1% des parts dans
un pays émergent comme l’Inde.
La politique tarifaire du géant américain lui est
souvent reprochée et cette nouvelle
information du Wall Street Journal
n’arrangerait pas les affaires.
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Les résultats de leur
étude ont été
publiés dans la

revue Journal of Applied
Physics. L’IRM est une
puissante méthode de
diagnostic biomédical,
utilisant généralement 
la résonance magnétique
nucléaire des atomes
d’hydrogène (protons).
L’IRM crée un champ
magnétique qui «range»
les protons des atomes
d’hydrogène dans le
champ magnétique grâce
aux ondes radio. Certaines
recherches nécessitent
l’usage d’agents de
contraste pour augmenter
la précision et rendre
l’image plus informative.
Dans certains cas, il est
possible de déterminer
une pathologie grâce aux
agents de contraste qui
changent localement le
temps de relaxation du
tissu malade. L’IRM,
couplée aux agents de
contraste, accroît les
capacités d’imagerie des
inflammations telles que
l’angiogenèse tumorale en
cas de cancer.
Le MEPhI a mis au point
un nouvel agent de
contraste à base de
nanoparticules de silice

qui permet de combiner la
thérapie et le diagnostic.
Selon le professeur Viktor
Timochenko du MEPhI et
de l’Université d’État
Lomonossov de Moscou,
c’est un exemple de
développement de la
nanothéranostique 
-combinaison des
méthodes de diagnostic et
de thérapie à l’échelle
nanodimensionnelle. 
Les agents théranostiques
pour l’IRM supposent la
combinaison d’agents de
contraste avec la thérapie,
qui passe par
l’administration de

médicaments nano-
encapsulés et/ou de
traitement supplémentaire
avec des champs
physiques ou des
rayonnements. «Étant
donné que l’IRM est
largement répandue dans
le diagnostic du cancer, le
développement d’un
nouveau type d’agents de
contraste pouvant
également être utilisés
pour une thérapie douce
des maladies cancéreuses
est très important pour la
médecine moderne»,
déclare Viktor
Timochenko.

Les matériaux de la
nanothéranostique doivent
être non toxiques et
compatibles avec
l’organisme humain. Une
autre propriété nécessaire
est l’«invisibilité» pour 
le système immunitaire 
-sinon ce dernier les
détruira. En outre, les
nanoparticules ne doivent
pas s’accumuler dans
l’organisme et leur
surface ne doit pas être
polluée. Selon les
représentants du
laboratoire
Nanothéranostic de
l’Institut d’ingénierie
physique de biomédecine
du MEPhI, le recours aux
nanoparticules de silice
pour détecter les cellules
infectées est l’une des
méthodes les plus
prometteuses de
nanothéranostique du
cancer. Ces
nanoparticules sont
inoffensives pour
l’organisme, mais elles
peuvent être chauffées
jusqu’à 42°C
(hyperthermie) ou plus
sous l’effet des ondes
radio, ce qui assure une
destruction locale des
cellules cancéreuses.

L’IRM permettra de diagnostiquer,
mais aussi de soigner le cancer

Contre le cancer de la peau,
le Danemark mise tout sur l’humour
Au Danemark, le cancer de la peau est un véritable fléau,
l’Institut national du cancer au Danemark a mis en ligne une
vidéo aussi insolite qu’instructive. « Honorables citoyens, 
le Danemark a besoin de votre aide. Nous, Danois, aimons
votre pays. Cependant, il se pose un problème : le soleil
ardent est dangereux pour notre peau délicate... » Voilà
comment commence la nouvelle campagne (surréaliste) 
de prévention de l’Institut national du cancer au Danemark.
Il faut dire qu’au Danemark, le cancer de la peau est un
véritable fléau. Chaque année, 10 000 nouveaux cancers 
de la peau sont diagnostiqués ; le mélanome, en particulier,
touche 1800 nouveaux Danois par an, surtout chez les
jeunes femmes de moins de 39 ans. Et parmi les femmes
danoises âgées de 15 à 39 ans, le taux annuel des cas de
mélanome s’élève actuellement à 24 pour 100 000
habitants. À titre de comparaison, en Australie, la
proportion n’est «que» de 21 cas pour 100 000 habitants
chaque année. Or, on le sait : le facteur numéro 1 du cancer
de la peau, c’est le soleil. «Quand nous voyons un rayon de
soleil, nous oublions toutes les mesures de précaution et
nous nous exposons durant des heures et des heures.
Apprenez-nous à être prudents comme vous ! Rappelez-
nous de nous mettre à l’ombre, de porter un chapeau et de
la crème solaire.» La vidéo «Help A Dane» («Aidez un
Danois», en français) a été déclinée pour la France, pour
l’Italie, pour l’Espagne et pour la Thaïlande. 
Un moyen efficace qui nous rappelle que, si le soleil est
agréable, il est aussi dangereux pour la santé...

L’otona maki, la nouvelle technique
anti-stress qui fait fureur au Japon
En matière de bien-être, les Japonais sont à l’origine de
nombreuses tendances. Il faut dire que dans ce pays, le
stress au travail est un véritable problème de société. 
En moyenne, on y travaille près de 49 h/semaine, et un 5e

de la population nationale ferait jusqu’à 80 heures
supplémentaires par mois. En 2015, le professeur Nobuko
Watanabe s’est inspiré de l’emmaillotage des bébés pour
créer l’otona maki, une méthode de relaxation plutôt
étonnante. Claustrophobes, ce qui suit pourrait vous
choquer… En pratique, la technique consiste ni plus ni
moins à se rouler en boule et à se faire envelopper dans un
drap souple qui laisse passer l’air.
L’objectif : reproduire la position du fœtus dans le ventre
de sa mère pour procurer aux adultes un sentiment de
bien-être sécurisant. Et ce n’est pas tout : en plus de
l’effet relaxant, l’otona maki ferait des merveilles en cas
de mal de dos. Des bienfaits qui ont un prix : comptez
tout de même 30 euros en moyenne pour une séance de
15 à 20 minutes. Un seul hic : pour l’instant, on ne peut 
le pratiquer qu’au pays du Soleil-Levant...

Des chercheurs de l’Université nationale de recherche nucléaire MEPhI ont mis au point un nouveau
type d’agents de contraste pour l’imagerie par résonance magnétique (IRM) à base

de nanoparticules de silice biodégradables, qui peuvent être utilisées aussi bien
pour le diagnostic que pour le traitement des maladies cancéreuses.

La banane est le fruit tropical le plus
consommé, malgré les prix affichés
actuellement sur nos étals, l’Algérie n’est
pas en reste en matière de consommation,
énergétique et très nutritive, la banane est
le fruit de prédilection de tous les sportifs.

La banane stimule le transit intestinal
La banane est une bonne source de fibres
alimentaires, une portion de 100 g contient
près de 2,6 g de fibres, soit un peu plus que
la pomme (2,4 g). Sa bonne teneur en
fibres en fait un allié de choix pour
améliorer le transit intestinal. Elles ont
principalement pour rôle d’augmenter le
volume des selles et de modifier leur
consistance, c’est-à-dire les ramollir, afin
de favoriser leur trajet dans le côlon. 
Les fibres sont indispensables au bon
fonctionnement du transit intestinal et une
carence peut vite entraîner des troubles
digestifs comme la constipation ou la
diarrhée. Autre avantage, l’effet antiacide
naturel de la banane contribuerait 
à soulager les brûlures d’estomac.

La banane renforce le système
immunitaire
Riche en vitamine C, une consommation
régulière de bananes contribuerait à
renforcer le système immunitaire et aiderait
à lutter contre les infections. Une banane
moyenne de 150 g contient environ 13,2
mg de vitamine C1, soit environ 15% des
apports journaliers recommandés (75 mg
pour les femmes et 90 mg pour les hommes
par jour). La vitamine C est essentielle au
bon fonctionnement de l’organisme : en
plus d’avoir des propriétés antioxydantes,
elle favorise la bonne santé de la peau, des

os, des gencives et des dents, elle accélère
le processus de cicatrisation des plaies et
augmente l’absorption du fer provenant des
végétaux. Ce fruit tropical est aussi une
bonne source de fer (0,39 mg pour 150 g).
Il permet de lutter contre l’anémie
ferriprive en stimulant la production
d’hémoglobine dans le sang. Grâce à sa
bonne teneur en vitamine C et en fer, la
banane contribuerait à la bonne santé
générale et permettrait de garder la forme 
à raison d’une consommation régulière et
dans le cadre d’une alimentation équilibrée.

La banane prévient certains cancers
La banane possède un fort pouvoir
antioxydant. Une banane d’environ 120 g 
a un indice TAC de 1 037 μmol1, ce qui la
place au rang des aliments fortement
antioxydants. Une consommation régulière
de bananes permet de lutter durablement

contre les radicaux libres, des molécules
chimiques instables à l’origine de
nombreuses pathologies, notamment les
cancers. Par exemple, selon une étude
prospective menée en Suisse durant plus de
13 ans auprès de 61 000 femmes âgées de
40 à 76 ans, la consommation régulière de
fruits diminuerait fortement le risque de
développer un cancer du rein.
Et parmi les nombreux fruits étudié, la
banane s’est révélée être particulièrement
efficace dans la prévention de ce type de
cancer : toutes les femmes consommant
régulièrement des bananes, et en grande
quantité, présentaient moins de risques de
cancer du rein que les autres.

La banane lutte contre
l’hypertension artérielle
La banane est un des fruits les plus riches
en potassium, un minéral indispensable au

fonctionnement de l’organisme. 
Elle contient près de 411 mg pour 100 g, 
ce qui en fait une excellente alliée pour
prévenir et traiter l’hypertension artérielle.
Une récente méta-analyse conduite par des
chercheurs de l’OMS confirme qu’en
agissant sur l’hypertension artérielle, un
apport plus élevé en potassium diminue le
risque d’infarctus du myocarde et d’AVC.
Une consommation élevée de banane,
associée à une alimentation faible en sel 
et en graisses saturées, diminuerait de 24%
le risque d’accident vasculaire-cérébral.

La banane améliore l’humeur
Grâce à sa bonne teneur en vitamine B6, 
la banane améliore l’humeur et le bien-être
général. Le magnésium apporte de
l’énergie à l’organisme et favorise la
transmission des influx nerveux. Ce
minéral joue également un rôle essentiel
dans l’équilibre psychique et émotionnel,
l’apport quotidien recommandé est de 400
à 500 mg/jour. De son côté, la vitamine B6,
stimule la production de certains
neurotransmetteurs du système nerveux
central, des hormones intervenant dans la
régulation de l’humeur, comme la
dopamine et la sérotonine. 
Considérée comme «l’hormone du plaisir»
ou le «neurotransmetteur du bonheur», 
la dopamine est liée au circuit de la
récompense tandis que la sérotonine 
a la propriété d’agir comme antidépresseur. 
Elle est aussi connue pour être un très bon
relaxant naturel. Les effets apaisants que
procure la banane s’expliquent aussi par 
la présence de tryptophane dans le fruit, un
acide aminé indispensable à la fabrication
de la sérotonine.

La banane, ce fruit incontournable
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3e Symposium et festival international du qanun en Turquie

Le musicien Mohamed Saadaoui y prendra part

Bataille de Mazaghran
Le rôle des tribus algériennes face aux exactions

espagnoles souligné à Mostaganem

Chlef
Arsenaria, un site archéologique en quête

de valorisation et de classement

Le musicien et spécialiste algérien du qanun, Mohamed Saadaoui, prendra part au 3e Symposium et festival international du qanun
qui se tiendra à Ankara (Turquie) du 26 au 28 octobre prochain, annoncent les organisateurs.

Médecin pédiatre de formation et musicien de
passion, Mohamed Saadaoui a étudié la
musique, depuis son jeune âge, avec diffé-

rentes personnalités de cet art dont Saïd Bestandji
(solfège et chant andalou et moderne) et Morsy
Salaheddine (solfège, piano et muwashah arabe), lit-
on sur le blog officiel de l’artiste. Après un passage à
l’association de musique andalouse El Fekhardjia,
Mohamed Saadaoui a rencontré le musicien turc Halil
Kraduman qui lui a permis l’apprentissage des tech-
niques du qanun et de la musique turque. Il a, entre
autres, enseigné pendant 12 ans dans différentes asso-
ciations de musique andalouse de Miliana (Ezziria,
Balabel El Andalous et El Anasser). En 2010, il déci-
de de fonder le groupe «Ibnou Sina».
Ce groupe a à son actif des concerts en Algérie et à
l’étranger ainsi que des albums. Le festival interna-
tional du qanun est organisé par l’Institut des arts tra-
ditionnels turcs et l’Association pour les musiques et
cultures d’Anatolie. Son programme comprend un
séminaire scientifique, des ateliers, et plusieurs repré-

sentations avec le qanun comme axe principal.
Cette édition annonce la participation de musiciens et
experts de Tunisie, d’Irak, d’Iran, de Jordanie,
d’Azerbaïdjan, du Qatar de la Grèce, de la Finlande et
d’Arménie en plus d’une cinquantaine de participants
de différentes villes de Turquie. La manifestation vise
à encourager la recherche scientifique sur le qanun et
promouvoir de nouvelles compositions et de nou-
velles utilisations de cet instrument de musique connu
en Algérie dans l’andalou et le châabi. Les organisa-
teurs œuvrent également pour promouvoir le qanun
par des ateliers dédiés aux nouvelles techniques de
performance, aux techniques d’enregistrements en
studio, aux techniques d’improvisation, ou encore à la
composition. La première édition de ce festival s’était
déroulée en 2012 à Istanbul et la deuxième en octobre
2015 à Ankara, deux symposiums sur cet instrument
de musique s’étaient également déroulés à Alger en
2015 et 2016 à la faveur du Festival international des
musiques savantes et des musiques anciennes.

B. M.

Les participants au 2e colloque national sur la bataille de
Mazaghran (du 22 au 26 août 1558) ont mis l’accent, same-
di, à Mostaganem, sur l’importance de la recherche sur
l’histoire moderne de l’Algérie et le rôle des tribus, notam-
ment dans la région oranaise, face aux incursions militaires
espagnoles à cette époque. Le doyen de la faculté des
sciences humaines de l’Université «Ibn Khaldoun» de
Tiaret, le Dr Tadj Mohamed a souligné que la commémora-
tion de cet événement de dimension nationale, en l’occur-
rence la bataille de Mazaghran, est un travail civilisationnel
pouvant contribuer à la recherche minutieuse sur cette pério-
de de l’histoire. De son côté, le Dr Boungab Mokhtar de
l’Université Mustapha-Stambouli de Mascara a rappelé que
les combats livrés par les Algériens avec l’aide des
Ottomans, contre les forces européennes, entre autres la

bataille de Mazaghran, ont démontré la force de la person-
nalité algérienne et son attachement à la patrie et à la reli-
gion. Le professeur en histoire moderne et contemporaine de
l’université de Tiaret, le Dr Mohamed Bellil a estimé, pour
sa part, que la bataille de Mazaghran était une étape histo-
rique charnière dans la lutte algéro-ottomane à l’ouest de la
Méditerranée, soulignant que cette étape avait contribué à la
consolidation de la cohésion sociale entre les Algériens et
avait montré le rôle des ulémas et des tribus algériens dans
la défense de la patrie et sa protection contre les dangers
des «Croisés». Lors de ce colloque, qui a eu lieu au siège
de l’APC de Mazaghran dans le cadre de la commémora-
tion du 460e anniversaire de cette bataille, plusieurs com-
munications ont été animées par des professeurs et des
chercheurs des universités d’Oran, Tiaret, Sidi Bel-Abbès

et Mostaganem sur l’invasion espagnole à Mostaganem et la
célèbre bataille de Mazaghran selon des sources authen-
tiques maghrébines et l’hectographie espagnole, ainsi que le
rôle des ulémas et des soufis dans la résistance face à cette
invasion. Le programme de commémoration de cet événe-
ment historique comprend également l’organisation d’une
procession folklorique du siège de l’APC de Mazaghran jus-
qu’au mausolée du saint-patron «Sidi Belkacem Bouasria»
qui a immortalisé cette bataille, et ce, avec la participation
des notables de la ville, de représentants d’associations,
d’anciens scouts musulmans algériens de faoudj «El-Falah»
et de troupes de Aïssaoua. Un gala de chant chaâbi avec les
artistes Ali Boudjellal d’Alger et Khaled Kharoubi et
Bensabeur Boukharouba de Mostaganem est également pro-
grammé, selon les organisateurs.

Le site archéologique Arsenaria, sis dans la
région d’El Guelta dans la commune El Mersa
(90 km du chef-lieu de wilaya de Chlef), est l’un
des plus importants témoins du passage de la
civilisation romaine dans le bassin de Chlef,
demeurant toutefois dans un «état vierge», faute
de fouilles archéologiques susceptibles de
mettre au jour cette étape historique capable
d’en faire une destination touristique nationale,
voire mondiale. Ce site historique d’importan-
ce, cité par l’archéologue et historien français
Stéphane Gsell dans son Atlas archéologique de
l’Algérie, est aujourd’hui en quête d’une action
de sauvegarde, garante de sa préservation de
certaines atteintes extérieures, avant de faire
l’objet d’une étude destinée à l’élaboration
d’un plan pour sa valorisation et protection.

Cependant, nombre de contraintes entravent cet
objectif, à savoir notamment la propriété juri-
dique du terrain d’assiette du site. Pour la direc-
trice de la Culture de la wilaya, Fatima Bekkar,
qui estime que le patrimoine est «un investisse-
ment prometteur pour l’économie locale», le
classement de ce site, considéré comme un des
vestiges de la civilisation romaine dans la
région, «serait d’une importance extrême pour
la wilaya». Elle a signalé, à ce titre, la démarche
consentie par son secteur en vue de la sauvegar-
de et de la classification du site, conformément
à la loi N° 98-04 relative à la protection du patri-
moine culturel, ayant abouti à son inscription
sur la liste supplémentaire de la wilaya, suivant
la décision N° 1894 datée du 25 juillet 2016.
«Cette première démarche a permis l’introduc-
tion, depuis 2017, d’une demande auprès de la
Commission nationale des biens culturelles
pour le classement de la ville d’Arsenaria», a
affirmé la responsable, notant néanmoins que la
nature juridique de la propriété du terrain d’as-
siette du site «pourrait poser problème», car
relevant du domaine de l’Etat. Ces efforts sont
soutenus, sur le terrain, par l’Assemblée popu-
laire communale (APC) d’El Marsa, dont le pré-
sident Betahar Haddad, a déclaré être «parfaite-
ment conscient de l’importance de ce site
archéologique d’Arsenaria», pour lequel une
opération de clôture est programmée, en coordi-
nation avec la Direction de la culture de la
wilaya, outre des campagnes de sensibilisation
sur l’intérêt de sa préservation, en direction des
populations riveraines, a-t-il fait savoir.
S’agissant du problème de la nature juridique de
la propriété des terrains d’assiettes du périmètre

du site, le même édile a exprimé la disponibili-
té des services concernés en vue de se charger
des procédures d’indemnisation des citoyens
qui ont des preuves légales attestant de leur
droit de propriété sur les terrains concernés. 
De nombreux citoyens de la commune d’El
Marsa ont assuré être «effectivement proprié-
taires de certaines assiettes situées dans le péri-
mètre du site», mais sans posséder les docu-
ments légaux attestant de ce fait. Ils ont, néan-
moins, exprimé leur disponibilité à effectuer les
procédures qui leur permettront d’être indemni-
sés. Selon les frontières géographiques qui lui
ont été fixées par l’équipe technique du ministè-
re de la Culture, le site archéologique
d’Arsenaria s’étend sur une surface visible de
15 ha, mais certaines hypothèses émises dans
des références historiques diverses affectent à
cette ancienne ville romaine en ruines, une
superficie de prés de 40 ha repartie entre six
sites de l’Ouest de la ville de Ténès.

La ville romaine d’Arsenaria,
des secrets toujours

enfouis sous terre

Selon les mêmes références historiques, le site
était une forteresse destinée à la protection des
Romains des attaques des tribus des montagnes
voisines de la ville de «Quiza» (Mostaganem) et
«Cartena» (Ténès-Chlef), avant d’être transfor-
mé en une ville, constituant un important centre
maritime romain, avec un port et un centre aux
environs du mausolée de Sidi Bouras.
Une inscription de l’époque portant le nom 

d’ «Arsenaria» a été découverte dans le péri-
mètre du site. Pour le chercheur en archéologie
Djamel Hasnaoui, Arsenaria est «un site vierge
qui n’a pas encore révélé tous ses secrets» et
inscrit de fait au titre de l’«archéologie rurale».
Cette cité antique, dont des ruines subsistent, à
ce jour, a été construite à environ quatre kilo-
mètres au sud de la plage d’El Guelta, une autre
preuve renforçant la possibilité d’un port à son
niveau, au moment où les quelques ruines de ses
fortifications attestent de son architecture
«Opus africanum». L’exploitation des traces
d’un aqueduc, de silos de blé et autres vestiges
(poteries, pièces de monnaie), découverts sur
place, pourrait «nous en dire beaucoup sur les
civilisations ayant traversé la région», souligne
cet expert, qui estime, d’après ses observations
sur le terrain, que la région de Chlef a été habi-
tée par les Numides, depuis le IIIe siècle avant J-
C, avant sa prise par les Romains. Il a cité pour
preuve la découverte de pièces de monnaie de
l’époque numide et des vestiges de poterie
datant du 1er siècle avant J-C. D’où la revendi-
cation exprimée par tous les acteurs locaux des
secteurs de l’histoire et du patrimoine culturel,
en vue de la classification et de la sauvegarde de
ce site, eu égard à la disponibilité des moyens
scientifiques et académiques pour ce faire,
arguent-t-ils. Une requête fortement agréée par
l’étudiant Abdelkader de la ville d’El Marsa, qui
a, également, émis le souhait que les étudiants
du département d’archéologie de l’Université
Hasiba-Ben Bouali, s’orientent vers la réalisa-
tion de mémoires, recherches et thèses suscep-
tibles de sauvegarder la mémoire locale garante
de la continuité des générations, a-t-il dit.
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Le département du Waqf islamique à Al Qods occupée a confirmé que la mosquée Al-Aqsa est une propriété exclusive pour les musulmans seuls.
Cela est arrivé en réponse à ce qui a été publié, vendredi, que la Cour suprême israélienne a exigé que la police d’occupation et d’autres organismes gouvernementaux

pour fournir des raisons d’empêcher incessamment les extrémistes juifs de la prise d’assaut des cours saintes d’Al-Aqsa et d’y mener des rituels talmudiques.

«La mosquée Al-Aqsa
ne sera pas soumise
aux lois terrestres, et

la Cour israélienne n’a aucune
validité de notre lieu saint
islamique, et que la loi de Dieu
est la seule loi qui est
appliquée à la mosquée Al-
Aqsa et restera purement
islamique», a assuré Al-Awqaf
dans un communiqué samedi. 
Il a prévenu que toute décision
serait une annulation du statu
quo islamique dans la mosquée
Al-Aqsa, avertissant des
conséquences de ce que les
autorités juives d’extrême
droite, qui cherchent à
provoquer une guerre religieuse
dans la région, et ont commis
des violations contre la
mosquée sous la protection de
la police d’occupation et les
politiciens qui exploitent la
situation dans la région pour
l’attaquer. Le département
d’Al-Awqaf a confirmé qu’Al-
Aqsa est Al-Haram Charif
d’une superficie de 144
dunums et toutes les routes qui
y mènent, une mosquée
purement islamique, une partie
sincère et authentique de la
doctrine de tous les
musulmans, indivisible et une
propriété exclusive pour les
musulmans seuls. Enfin, il a
souligné que les musulmans,
les Palestiniens, les
Jerusalémites en particulier
offrent leur sang et humilient
leur vie devant la sainteté de
leur mosquée bénie, et se
sacrifient pour la défendre et
protéger.

L’occupation délivre
un avis de démolition
de la maison
d’un prisonnier
du camp d’Amari

Dimanche, les forces
d’occupation israéliennes ont
remis des ordres de démolition
à la maison de la famille Abou
Humaid, dans le camp de
réfugiés d’Amari, à Ramallah,
en Cisjordanie occupée. 
Une source locale a déclaré à
notre correspondant qu’une
force militaire avait pris
d’assaut le camp et donné à la
famille un avis de démolition
de sa maison, sous prétexte que
leur fils Islam Abou Hamid
avait effectué un attentant tuant
un soldat il y a trois mois.
Selon la notification,
l’occupation a menacé de
démolir les premier et
quatrième étages du bâtiment,
qui est habité par la famille
d’Abou Hamid dans le camp.
Abou Humaid a été arrêté
environ un mois après avoir
effectué une plaque de marbre

sur l’un des soldats par-dessus
un bâtiment lors d’une
incursion militaire israélienne
dans le camp. Les forces
d’occupation ont arrêté cinq
frères de la famille Abou
Humaid pendant plus de 20
ans, tous purgeant des peines à
perpétuité.

11 Palestiniens arrêtés
en Cisjordanie
et à Al Qods

Les autorités d’occupation
israélienne ont annoncé,
dimanche, que ses forces ont
arrêté 11 Palestiniens lors de
raids et d’arrestations dans
plusieurs villes de la
Cisjordanie et d’Al Qods
occupées, à l’aube. L’armée
israélienne a prétendu dans un
communiqué publié par les
médias que ses forces ont saisi
des armes lors de l’opération
de raid et de recherche dans le
village d’ Anata, district d’Al
Qods, soulignant que l’armée a
saisi cinq armes de M-16. 
Dans le même contexte, des
témoins oculaires ont rapporté
que les forces israéliennes ont
pris d’assaut la ville de
Qalqilya Azzun, et ont attaqué
plusieurs maisons au cours de
la prise d’assaut de la ville de
Yatta, au sud d’Al Khalil, ainsi
que le village d’Anata à Al
Qods occupée. Ils ont
également confirmé que les
jeunes Palestiniens ont ciblé
des voitures de colons avec des
pierres près de la colonie
d’Efrat, au sud de Beït Lalm,
alors que les autorités
occupantes ont demandé aux
colons de Beit Horon, à l’ouest
de Ramallah, avant-hier soir, de
rester dans leur foyer par
crainte d’un événement de
sécurité, selon les allégations
israéliennes.

La France condamne
les implantations
israéliennes
en Cisjordanie

La France a dénoncé, vendredi,
la décision d’Israël de
construire de nouvelles
habitations coloniales
exclusivement juives en
Cisjordanie et dans Al Qods
occupée. «La France condamne
les nouvelles décisions des
autorités israéliennes visant à
permettre la construction de
plusieurs milliers de maisons
en Cisjordanie et à Al Qods-
Est», a déclaré le porte-parole
du ministère français des
Affaires étrangères dans un
communiqué. «Ces décisions,
ainsi que les démolitions et
évacuations touchant les

populations palestiniennes dans
la zone C, et en particulier la
zone E1, font partie de la
même stratégie qui menace
directement la viabilité d’un
futur Etat palestinien». 
«La France appelle les autorités
israéliennes à reconsidérer ces
décisions et à abandonner cette
stratégie de colonisation afin de
préserver la solution à deux
Etats avec Al Qods comme
capitale, à laquelle la France
réaffirme son attachement», a
ajouté le communiqué. 
Le gouvernement israélien a
ratifié ces deux dernières
semaines de nouveaux projets
pour plus de 2000 logements
coloniaux en Cisjordanie.
Jeudi, l’Union européenne a
publié une déclaration
critiquant Israël concernant son
feu vert à la construction.

Marche du Retour :
189 Palestiniens blessés
par les tirs israéliens

Des dizaines de citoyens
palestiniens ont été blessés
vendredi lorsque les forces
d’occupation israéliennes (FOI)
ont ouvert le feu sur des
manifestants de la Grande
Marche du Retour. Le ministère
de la Santé de Ghaza a déclaré
que 189 Palestiniens avaient
été blessés, dont dix enfants et
deux femmes, et qu’une
ambulance appartenant au
Croissant-Rouge avait été
endommagée après avoir été
délibérément prise pour cible
par des tirs israéliens. 
Le quatrième jour de l’Aïd Al
Adha, des milliers de

Palestiniens ont défilé le long
de la frontière de Ghaza avec
les territoires palestiniens
occupés en 1948 pour
participer aux manifestations
du 22e vendredi de la Grande
Marche du retour. 
Des manifestations ont été
organisées, ce vendredi, par
solidarité avec les équipes
médicales et de presse qui ont
été attaquées à plusieurs
reprises au cours de leur travail
près de la frontière ces
dernières semaines. Depuis le
lancement de la Grande
Marche du retour le 30 mars
derniers, 171 Palestiniens ont
été tués, dont 27 enfants, trois
fillettes, trois secouristes et
deux journalistes. Le ministère
de la Santé de Ghaza a déclaré
que neuf jeunes Palestiniens
ont été tués près de la barrière
frontalière pendant la même
période et que leurs corps sont
actuellement détenus par les
FOI. Le ministère a ajouté dans
un communiqué qu’au moins
18 300 citoyens palestiniens
ont été blessés, dont 3600
enfants et 1750 femmes.

La marine d’occupation
arrête des pêcheurs
palestiniens et confisque
leur bateau dans le nord
de Ghaza

Les forces d’occupation
israéliennes ont arrêté, ce
dimanche matin, deux pêcheurs
au large de la mer au nord de la
bande de Ghaza et ont saisi un
bateau de pêche. «Les forces
navales sionistes ont saisi le

bateau et conduit au port
d’Ashdod», a déclaré notre
correspondant. Il a expliqué
que les pêcheurs détenus
étaient : Hassan Mahmoud
Sultan et Fadi Adnan Sultan. 
Il est à noter que les bateaux de
guerre israéliens tirent
délibérément sur les pêcheurs
de la mer de Ghaza, les
attaquent avec des tuyaux
d’eau et les empêchent de
pratiquer la chasse dans la zone
autorisée.

Le Qatar met en garde
contre une catastrophe
humanitaire dans
la bande de Ghaza

Le Qatar a mis en garde, jeudi,
contre la détérioration
persistante des conditions
humanitaires dans la bande de
Ghaza à la suite de l’agression
israélienne contre le peuple
palestinien sans défense. Dans
un communiqué publié, jeudi,
le ministère des Affaires
étrangères du Qatar a appelé la
communauté internationale à
mettre fin à cette catastrophe
humanitaire, avertissant que le
silence de la communauté
internationale et l’absence
d’action pourraient aggraver la
situation à Ghaza. La
déclaration a réitéré la position
ferme du Qatar sur les droits
historiques du peuple
palestinien dans un Etat
indépendant avec Al Qods
comme capitale, et le droit des
réfugiés à retourner chez eux,
soulignant que les ignorer est
une violation de la loi
internationale.
Le communiqué a également
souligné que la diplomatie
qatarie ne ménagera aucun
effort pour travailler à la levée
du blocus injuste imposé à
Ghaza. La déclaration
souligne en outre que la
position ferme du Qatar sur
l’occupation israélienne et les
droits historiques du peuple
palestinien, qui ont été
approuvés par les résolutions
des Nations unies, est
indéfectible, tout comme la
médiation du Qatar est
consensuelle et la partie
palestinienne a toujours
exprimé sa gratitude pour le
soutien du pays. Dans sa
déclaration, le ministère des
Affaires étrangères a souligné
que les droits historiques,
juridiques et humanitaires du
peuple palestinien ne devaient
pas être compromis et
qu’aucune partie n’avait le
droit de les abroger sous
aucun prétexte.

Awqaf de Jérusalem

La mosquée Al-Aqsa est la propriété
exclusive des musulmans
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Inde

Au moins 445 morts
dans les inondations au Kerala

Le bilan des inondations qui ont dévasté l’Etat du Kerala, dans le Sud de l’Inde, a été porté, ce dimanche,
par les autorités à 445 morts, après la découverte de 28 corps supplémentaires lors de la décrue.

U n million de personnes sont toujours logées
dans des camps temporaires et 15 personnes
sont toujours portées disparues à la suite

d’une mousson particulièrement violente dans cette
région tropicale prisée des touristes en saison sèche.
La situation s’est nettement améliorée cette semaine
avec un affaiblissement des pluies, seules quelques
zones restent inondées. Mais la décrue a aussi révélé
l’ampleur des dévastations, estimées à plus de trois
milliards de dollars. Le chef du gouvernement du
Kerala, Pinarayi Vijayan, a annoncé dans un Tweet
que plus de 130 000 maisons frappées par les inonda-
tions avaient d’ores et déjà été nettoyées, soit un tiers
du total des domiciles touchés. Les autorités sont par
ailleurs en train de remettre en place le réseau de dis-
tribution d’électricité. Les précipitations torrentielles
de ces dernières semaines ont détruit ou endommagé
plus de 10 000 kilomètres de route au Kerala.

Mexique
Un prêtre catholique retrouvé mort
dans l’Ouest du pays
Un prêtre catholique porté disparu depuis une
semaine dans l’Etat de Michoacan, dans l’Ouest du
Mexique, a été retrouvé mort, a annoncé
l’archidiocèse de Morella, la capitale de cet Etat.
Le prêtre, Miguel Hernandez, a été «trouvé sans vie»
dans la localité de Nueva Italia, a indiqué
l’archidiocèse, samedi, dans un communiqué,
exprimant sa «douleur» et ses «condoléances» à
l’ordre missionnaire auquel le défunt appartenait,
sans fournir de précisions sur les causes du décès. 
Le prêtre avait disparu le 18 août après avoir célébré
une messe dans le village de Mataguaran, à environ
70 kilomètres de l’endroit où son corps a été
découvert, selon l’archidiocèse. Depuis 2012, 22
prêtres ont été assassinés au Mexique, d’après les
chiffres de l’Eglise mexicaine. L’Etat de Michoacan
est situé sur une route longeant la côte du Pacifique
utilisée pour le trafic de drogue vers les Etats-Unis. 

RD Congo
Le Conseil de sécurité de l’ONU
discute du processus
électoral en RDC
Le Conseil de sécurité des Nations unies devrait
discuter de la situation en République démocratique
du Congo (RDC), en particulier du processus électoral
qui est au centre d’une crise politique dans le pays.
Le Conseil sera informé via une vidéo-téléconférence
par le chef de la Mission des Nations unies pour la
stabilisation en RDC (Monusco), Leila Zerrougui, et
par le président de la Commission électorale nationale
indépendante de la RDC, Corneille Nangaa Yobeluo,
selon des sources diplomatiques.
La réunion du Conseil de sécurité se tiendra après que
le président de la RDC Joseph Kabila eut déclaré qu’il
ne briguerait pas un troisième mandat. Kabila, qui est
arrivé au pouvoir en 2001 après l’assassinat de son
père Laurent Kabila, ne peut plus se représenter
selon la loi au terme de son deuxième mandat en
décembre 2016. Les élections devaient initialement
avoir lieu en novembre 2016 pour choisir un
successeur de Kabila, mais ont été reportées et
devraient être prévues le 23 décembre 2018.

Afghanistan
Le président refuse la démission
de hauts responsables
Le président afghan Ashraf Ghani a refusé, ce
dimanche, la démission de son chef des
renseignements et de ses ministres de l’Intérieur et
de la Défense, alors que son gouvernement essuie les
critiques en raison d’un regain de violences. Le chef
de l’Etat a demandé à son ministre de la Défense,
Tariq Shah Bahrami, à son ministre de l’Intérieur
Wais Barmak et au directeur des renseignements
(NDS) Mohammad Masoom Stanekzai de poursuivre
leur mission et de renforcer la capacité du pays à se
défendre. Les trois avaient remis, samedi, leur lettre
de démission. «Le Président Ghani n’a pas approuvé
leur démission (...) et leur a donné les instructions
nécessaires pour améliorer la situation de la
sécurité», a déclaré le Palais dans un communiqué.
L’administration afghane a été critiquée pour son
incapacité à faire face à l’intensification de l’activité
des talibans ces dernières semaines. Le 9 août, ils
avaient lancé un assaut contre Ghazni, ville
stratégique située à deux heures de route de Kaboul.
L’armée afghane, appuyée par des raids aériens
américains, avait peiné plusieurs jours avant de
parvenir à les repousser. Le président afghan a
déclaré le 19 août un cessez-le-feu de trois mois
avec les talibans, à condition que ceux-ci - qui n’ont
pas répondu - interrompent également les combats.

Le Parlement iranien a voté, ce
dimanche, en faveur du limogeage du
ministre de l’Economie et des
Finances, Massoud Karbassian, un
nouveau revers pour le gouvernement
du président Hassan Rohani, qui fait
face à une crise économique sur fond
de rétablissement de sanctions améri-
caines. Lors d’un vote de confiance
retransmis à la radio, Karbassian a été
désavoué par 137 parlementaires contre
121, et deux abstentions. Il devient le

deuxième ministre limogé depuis le
début du mois sur vote du Parlement,
après celui du Travail, Ali Rabiie, le 8
août. L’Iran lutte depuis des années
contre des taux d’inflation et de chôma-
ge élevés, malgré une légère améliora-
tion après l’accord sur le nucléaire signé
en 2015 avec les grandes puissances, qui
a permis la levée des sanctions interna-
tionales et l’arrivée de nombreux inves-
tisseurs étrangers. Mais le gouvernement
de Rohani essuie les critiques pour ne

pas avoir saisi les opportunités liées à cet
accord, moribond depuis que les Etats-
Unis s’en sont retirés en mai et ont réta-
bli des sanctions contre Téhéran.
«L’inefficacité et le manque de pro-
gramme (du gouvernement) n’ont rien
à voir avec les sanctions», a déclaré un
député conservateur avant le vote.»
Les mauvaises décisions ont nui au
peuple et conduit certains à piller les
ressources publiques», a ajouté Abbas
Payizadeh.

Un policier a été abattu lors d’une intervention à Spa, dans
l’Est de la Belgique, dans la nuit de samedi à dimanche, selon
des sources concordantes. Le décès a été confirmé sur Twitter
par le ministre de l’Intérieur belge Jan Jambon. «Incident dra-
matique à Spa. Mes plus sincères condoléances aux proches
du policier décédé et tout mon soutien à ses collègues de la
police locale», a-t-il écrit. Les circonstances du décès res-
taient floues dans l’immédiat, mais selon une source proche

de l’enquête le policier est intervenu lors d’une dispute sur la
voie publique. Il est décédé avant l’arrivée des secours. 
Un suspect était activement recherché, selon cette même
source. Selon l’agence de presse Belga, le policier de 38 ans
appartenait à la zone de police de Fagnes. Contacté par RTL,
le bourgmestre (maire) de Spa Joseph Houssa a indiqué avoir
été informé de la mort d’un agent «lors d’un contrôle de véhi-
cule», mais n’avait pas de précision sur les circonstances.

Plus de 2600 adultes et quelque 340
mineurs ont été interpellés et placés en
détention au Brésil suite à une opération
coup-de-poing menée dans plusieurs Etats
du pays, notamment contre les violences
aux femmes, a annoncé la police. Durant
l’opération «Cronos» menée sur deux
jours, environ 450 personnes ont été inter-

pellées pour des homicides, 1252 autres
pour des crimes divers et 640 pour trafic de
drogue ou possession illégale d’armes à
feu. L’agence officielle Agência Brasil a
rapporté que 7800 policiers, sous l’égide
du ministère de la Sécurité publique, ont
pris part à cette opération qui a également
permis la saisie de 383 kilos de stupéfiants,

dont du cannabis et de la cocaïne. Selon les
chiffres de l’Annuaire statistique de la
sécurité publique paru un peu plus tôt ce
mois-ci, ce pays d’Amérique du Sud a
battu son propre record en matière de
nombre de meurtres en 2017, avec une
hausse de 3% des cas d’homicide depuis
2016 pour atteindre un total de 63 880.

Iran
Le Parlement vote le limogeage

du ministre de l’Economie

Belgique

Un policier tué lors d’une intervention

Brésil
Près de 3000 interpellations lors d’une opération

coup-de-poing nationale

L’ONU appelle l’UE à accueillir les 150 migrants bloqués sur un bateau en Italie
Le Haut-Commissariat des Nations
unies pour les réfugiés (HCR) a
exhorté, samedi, l’Italie à autoriser le
débarquement immédiat des quelque
150 migrants bloqués sur un bateau
des garde-côtes italiens, appelant les
Etats membres de l’Union européenne
à leur offrir refuge. Le navire Diciotti
mouille dans le port sicilien de Catane
depuis le 20 août. Plus de 100 de ses
passagers ont toujours interdiction de
débarquer sur le sol italien alors que
Rome espère parvenir à une solution
avec d’autres Etats de l’UE en vue de
leur accueil. Les mineurs et ceux

ayant besoin en urgence de soins
médicaux ont été autorisés à débar-
quer. «Historiquement, l’Europe a
toujours reconnu l’obligation fonda-
mentale ainsi que le devoir moral et
légal de venir en aide aux personnes
fuyant la guerre, la violence et la
persécution», a indiqué le patron du
HCR, Filippo Grandi, dans un com-
muniqué. «Le temps est venu de
faire cesser le va-et-vient entre les
pays qui rivalisent dans le nivelle-
ment par le bas pour savoir qui peut
prendre le moins de responsabilité
envers les personnes secourues en

mer», a ajouté Grandi.
La situation des migrants bloqués à
bord du Diciotti a relancé de vives dis-
cussions sur la question migratoire au
sein de l’UE.
Le ministre italien de l’Intérieur
Matteo Salvini avait auparavant décla-
ré que son pays «ne veut plus accepter
d’immigrants illégaux», tandis que le
vice-Premier ministre italien Luigi Di
Maio a menacé, vendredi, de sus-
pendre la contribution de Rome au
budget de l’UE si celle-ci ne parvenait
pas à trouver de solution à la réparti-
tion de ces migrants.
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Etats-Unis

Héros de guerre et figure politique,
le sénateur John McCain est mort

Le sénateur John McCain, pilote torturé pendant la guerre du Vietnam, candidat à la Maison-Blanche et figure non-conformiste
de la politique américaine, est mort, samedi, à l’âge de 81 ans, des suites d’un cancer du cerveau.

L e bureau du sénateur républicain a
annoncé, samedi soir, qu’il était
décédé dans l’après-midi, entouré de

son épouse, Cindy, et de sa famille, après
avoir «servi fidèlement les Etats-Unis
d’Amérique pendant soixante ans». «Ça été
une sacrée aventure», écrivait-il dans des
mémoires publiés en mai 2018, The Restless
Wave. «J’ai connu des grandes passions, vu
des choses merveilleuses, me suis battu dans
une guerre et ai aidé à apporter la paix. Je me
suis fait une petite place dans l’histoire de
l’Amérique et l’Histoire de mon temps».
John McCain était soigné depuis juillet 2017
pour un glioblastome, une forme de cancer
très agressive avec un très faible taux de sur-
vie. Sa famille avait annoncé, vendredi, qu’il
avait décidé de cesser tout traitement, face à
l’avancée inexorable de la maladie. Il est
mort le lendemain. A Washington, les dra-
peaux flottant sur la Maison-Blanche et le
capitole ont été mis en berne.
Immédiatement, les réactions ont afflué pour
saluer la mémoire de ce monument républi-
cain, qui s’est fâché avec beaucoup de
monde y compris au sein de sa famille poli-
tique, mais dont le dévouement patriotique
était reconnu par tous. «John et moi venions
de générations différentes, avions des ori-
gines complètement différentes, et nous nous
sommes affrontés au plus haut niveau de la
politique», a déclaré l’ancien président
démocrate Barack Obama, qui l’a battu à
l’élection présidentielle de 2008. «Mais nous
partagions, malgré nos différences, une fidé-
lité à quelque chose de plus élevé, les idéaux
pour lesquels des générations entières
d’Américains et d’immigrés se sont battus et
se sont sacrifiés». Quant au Président Donald
Trump, qui était en conflit larvé avec le séna-
teur républicain, il a tweeté un court message
de condoléances, sans un mot sur la carrière et

la vie de l’homme: «Mes condoléances et
mon respect le plus sincère pour la famille du
sénateur John McCain. Nos cœurs et nos
prières sont avec vous !», a écrit Trump. 
A l’inverse, la plupart des élus et anciens élus
américains ont publié un communiqué dans
les minutes suivant l’annonce du décès, l’an-
cien président George W. Bush saluant par
exemple un «homme de profonde conviction
et un patriote au plus haut degré».

Mépris pour Trump

John McCain était soigné dans son Etat de
l’Arizona, où ses amis et collègues défi-
laient depuis des mois pour faire leurs
adieux, conscients que la fin était proche.
Malgré son traitement puis son absence de

Washington depuis décembre dernier, il était
resté relativement actif politiquement. L’été
2017, il avait défié le Président Donald
Trump, pour les manières et les idées duquel
il n’a jamais caché son mépris, en votant
contre sa réforme du système de santé. Il le
critiquait ouvertement, le qualifiant de «mal
informé» et d’«impulsif» et avait affirmé
qu’il ne voulait de lui à ses funérailles. 
Et dans ses mémoires, il dénonçait une nou-
velle fois la sympathie apparente du prési-
dent américain pour Vladimir Poutine, le
président russe qu’a pourfendu John
McCain depuis le Sénat. Lui-même a
d’ailleurs été sanctionné par la Russie en
représailles à des sanctions de Washington,
un motif de fierté pour le vieux sénateur, qui
en plaisantait souvent. John McCain, fils et

petit-fils d’amiraux, a d’abord été pilote de
chasse, engagé dans la guerre du Vietnam où
il fut blessé et emprisonné pendant plus de
cinq ans. Il fut torturé par ses geôliers, et
deviendra au cours de sa carrière politique
un farouche opposant à la torture, dénonçant
la CIA pour ses pratiques d’interrogatoires
«musclés» sous la présidence de George W.
Bush. Après son retour aux Etats-Unis à la
fin de la guerre du Vietnam, il se fait élire à
la Chambre des représentants, puis est élu
sénateur en 1986, un siège qu’il a conservé
depuis, sa dernière réélection, en novembre
2016, ayant été la plus difficile, une partie
de l’électorat conservateur ne lui ayant pas
pardonné d’avoir critiqué Donald Trump. Il
a longtemps cultivé l’image d’un républi-
cain indépendant au franc parler, mais il
échoue aux primaires républicaines en 2000
face à George W. Bush. En 2008, il emporte
cette fois l’investiture de son parti, mais
perd face à Barack Obama. Il était ensuite
resté au Sénat, sa deuxième maison depuis
plus de trente ans. Considéré comme un
interventionniste en politique étrangère, per-
suadé que l’Amérique devait défendre ses
valeurs dans le monde entier, il avait été un
des partisans les plus farouches de la guerre
d’Irak, et continuait à promouvoir un rôle
militaire américain fort à l’étranger, se mar-
ginalisant au fil des années dans un parti
républicain désireux de se recentrer sur les
priorités domestiques. Dans les années
2010, il a assisté consterné à l’ascension de
la mouvance du Tea Party au sein de son
parti, qu’il n’a pu contenir. Il défendait
inlassablement une hausse du budget mili-
taire, et dirigeait jusqu’à sa mort la commis-
sion des Forces armées du Sénat. D’autres
causes ont animé sa carrière, notamment la
réforme du système d’immigration, ou enco-
re celle du financement électoral.

Australie
Démission de la ministre
des Affaires étrangères
La ministre
australienne des
Affaires étrangères,
Julie Bishop, a
démissionné, ce
dimanche, suite à son
échec lors du scrutin
de désignation du
Premier ministre.
Mme Bishop a été
éliminée dès le
premier tour du vote
interne du Parti
libéral australien,
dont elle a été
présidente adjointe
pendant onze ans.
Scott Morrison a
remporté ce vote pour
devenir vendredi soir
le 30e Premier ministre australien et le 7e depuis 2007, après
l’avoir emporté sur Peter Dutton, par 45 votes à 40.   Morrison
avait demandé à Mme Bishop de reprendre son portefeuille
ministériel. Cependant, elle a annoncé, dimanche, sa
démission. «Aujourd’hui, j’ai informé le Premier ministre que
je démissionnerai de mon poste de ministre des Affaires
étrangères», a-t-elle déclaré dans un communiqué. Le vote de
vendredi avait été organisé par Peter Dutton, ancien ministre
des Affaires intérieures, et ses collègues conservateurs, qui
considèrent que le parti est devenu trop modéré sous la
direction de l’ancien Premier ministre Malcolm Turnbull.
La victoire de Morrison devrait mettre fin au désordre qui
règne au Parlement depuis une semaine. Josh Frydenberg,
ancien ministre de l’Environnement et de l’Energie sous
l’administration Turnbull, a été élu président adjoint du parti,
après l’avoir emporté sur Greg Hunt, ministre de la Santé, et
Steven Ciobo, ministre du Commerce. Il succédera à Morrison
au poste du ministre des Finances.

Des milliers d’opposants au prési-
dent du Nicaragua, Daniel Ortega,
ont manifesté, samedi, dans plu-
sieurs villes du pays pour exiger sa
démission et la libération de prison-
niers politiques.
A Granada, dans le Sud-Ouest du
Nicaragua, des centaines d’habitants
opposés au gouvernement, ont mar-
ché dans les rues malgré la présence
d’un important dispositif policier et
de groupes de civils à la solde du gou-
vernement pour s’en prendre violem-
ment aux manifestants, selon un com-
muniqué d’une organisatrice de cette
mobilisation, l’universitaire Valeska

Valle. Les manifestants brandissaient
un drapeau du Costa Rica et une ban-
derole sur laquelle était écrit «Merci,
frères» en signe de remerciement
pour ce pays voisin qui a accueilli des
milliers de Nicaraguayens fuyant les
violences politiques qui agitent leur
pays depuis mi-avril.
Au même moment, des centaines de
Costaricains et de Nicaraguayens ont
manifesté à San José, la capitale du
Costa Rica, pour protester contre la
xénophobie et pour la défense des
migrants. Des attaques xénophobes à
leur encontre ont eu lieu le 18 août
dans un parc de San José.

Des partisans du gouvernement de
Daniel Ortega avaient prévu eux aussi
d’organiser des rassemblements et
des événements culturels, samedi, à
Granada et dans d’autres villes du
Nicaragua. L’opposition, pour sa part,
prévoyait également de se mobiliser à
Managua, Leon (ouest), Esteli (nord)
et Boaco (centre). A Managua, un cor-
tège qui devait partir de Grenade afin
de rejoindre une marche organisée par
l’opposition n’a pas réussi à atteindre
son but en raison d’une forte présence
policière et de partisans du gouverne-
ment qui se sont postés sur la route
pour les empêcher de rallier la ville.
Les membres de ce cortège ont chan-
gé leur itinéraire mais n’ont pas réus-
si à atteindre la ville, des pro-Ortega
juchés sur des motos ont ouvert le feu
sans faire de victimes, ont-ils indiqué
à des journalistes. Les dirigeants de la
Coalition universitaire de l’opposi-
tion ont affirmé que vingt de ses
membres avaient été arrêtés par la
police et conduits à la prison de
Jinotepe (sud-est) alors qu’ils se ren-
daient à Granada. Les manifestations
de l’opposition ont commencé contre
une réforme de la sécurité sociale -
abandonnée depuis - pour se durcir
ensuite et s’étendre à tout le pays en
réaction à une violente répression, qui
a fait plus de 300 morts.

Nicaragua

Des milliers d’opposants manifestent
contre Ortega
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En réponse aux violations des droits élémentaires des Algériens

Le FLN décide le transfert du combat
au cœur du territoire ennemi

La question du transfert des opérations militaires sur le territoire français en 1958 est une riposte aux violations
des droits élémentaires des Algériens, notamment depuis la grève nationale des huit jours.

C es opérations visaient essentiel-
lement des objectifs à caractère
économique au moment où l’in-

tensification de l’action militaire en
Algérie était à son comble.
L’organisation des premières opérations
de fidaï par le Front de libération national
(FLN) sur le territoire de l’occupant fran-
çais lors de la Guerre de Libération natio-
nale a été, ce dimanche, le thème d’une
conférence à Alger. «Ces opérations,
engagées par le FLN le 25 août 1958, ont
montré la puissance de la Révolution
algérienne qui est parvenue à transférer
le combat au coeur du territoire ennemi»,
a affirmé le président de la Fédération de
France du FLN, Ali Haroun lors de cette
rencontre organisée à l’initiative de l’as-
sociation Mechaal Echahid en coordina-
tion avec la commune d’Alger centre. 
Il a précisé que «l’objectif était d’ouvrir
un autre front afin d’affaiblir la puissan-
ce coloniale de la France et de l’amener
à comprendre que l’Algérie n’était pas
un territoire français». 
Qualifiant ces opérations d’«épopée
nationale» reflétant la lutte de la com-
munauté algérienne établie en France»,

Ali Haroun a rappelé les principales
phases de création de la Fédération de
France du FLN et les personnalités
ayant contribué à sa création.
Soulignant les missions assignées à cette
Fédération, il a cité, notamment son rôle
dans la diffusion de l’idéologie du FLN
et sa vulgarisation au sein de la commu-
nauté des Algériens en exil. Pour sa part,
le moudjahid Lakhdar Bourakaa a
apporté son témoignage sur le rôle de
Fédération de France du FLN en matière
d’accélération du recouvrement de la sou-
veraineté nationale, soutenant que l’ob-
jectif de la création de cette Fédération
était de desserrer l’étau sur les moudjahi-
dine à l’intérieur du pays et d’organiser la
communauté nationale à l’étranger. 
Le moudjahid Mohamed Bousmaha a
estimé, pour sa part, que l’organisation
des opérations de fidaï en France consti-
tuait une «étape cruciale dans l’histoire de
la guerre de libération» eu égard à l’écho
médiatique de ces opérations et leur rôle
dans la vulgarisation de la cause nationa-
le». La Fédération de France du FLN a
lancé ses opérations de fidaï en France le
25 août 1958 en exécutant cette nuit la

80 opérations à l’explosif ayant ciblé les
centres de police, des unités de stockage
et de distribution de carburant et autres
structures sensibles. Malheureusement,
la réaction des autorités françaises ne
s’est pas fait attendre, dès le 27 août
1958, le gouvernement, dirigé par
Michel Debré, passe à l’offensive. 
Il décide dans la foulée un couvre-feu à
l’encontre des algériens.

«En une semaine, 14 000 contrôles sont
effectués et provoquent 306 arrestations».
Enfin, malgré ce lourd tribut, l’objectif
assigné à l’action de la Fédération de
France du FLN est atteint dans la mesure
où les troupes ne sont pas envoyées en
renfort en Algérie, afin de desserrer
l’étau sur les maquis algériens.

Ahsene Saaid

Publicité
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Ethan Hunt a quitté l'unité
Mission : impossible. Il forme
désormais les futurs agents du
gouvernement américain. Un
poste qui devrait enfin lui
permettre de mener une
existence tranquille auprès de
sa petite amie Julia. Mais
quand Lindsey, l'une de ses
élèves, est kidnappée à
Berlin par Owen Davian, un
trafiquant d'armes, Ethan se
sent moralement obligé de
lui porter secours et repart...

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya dAlger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal : Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie : ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com

023 860 837

Ethaâlibya Travel Service

Numéros Verts

Télévision

En 1895, La Horde
Sauvage, des hors-
la-loi, sème la
terreur au Far
West. Bien que son
frère ait été tué par
ces bandits, Jack
Beauregard,
légende de
l'Ouest, ne songe
qu'à prendre sa
retraite. Mais
craignant des
représailles, les

membres de La Horde Sauvage veulent le supprimer. Jack
rencontre alors un jeune admirateur se faisant appeler Personne.
Ce dernier veut l'amener à affronter les bandits de La Horde.

19h55 : Crimes

19h55 : Les enfants de la télé

21h25 : C dans l'air

Le dimanche, en compagnie de
nombreuses célébrités parfois
inattendues, Laurent Ruquier
décrypte l'actualité culturelle et
télévisuelle dans la bonne
humeur. Ce soir, l'animateur
reçoit la chanteuse Lorie Pester,
la comédienne Véronique
Jannot, l'acteur Philippe
Lellouche et l'humoriste Baptiste
Lecaplain. Les invités évoquent
leur spectacle et leurs souvenirs
sur les plateaux télé.
Un moment convivial et riche en
fous rires, qu'ils partagent avec
les téléspectateurs.

20h00 : L'amour est dans le pré

22h05 : New York Unité Spéciale

08h00 : Bonjour d'Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Canal foot
12h00 : Journal Télévisé

12h30 : Feuilleton doublé
13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : A coeur ouvert
16h30 : Takder tarbah
17h00 : 52 chrono

18h00 : Journal Télévisé
18h30 : Feuilleton algérien
19h00 : Journal Télévisé
19h30 : Repères
20h00 : Journal Télévisé
21h00 : Questions d'actu

Du lundi au samedi,
«C dans l'air» donne
les clés pour
comprendre dans sa
globalité un
événement ou un
sujet de première
importance, en
permettant aux
téléspectateurs d'intervenir dans le débat ou de poser des
questions par SMS ou Internet.

Une passion
dévastatrice. A Agen, dans
le Lot-et-Garonne, un incendie
s'est déclaré dans une tour.
Les pompiers vont découvrir une
mère et ses deux enfants dans la
chambre parentale, égorgés et en
partie carbonisés • Une nuit en
enfer. Un soir à Villeneuve-de-
Rivière, une quadragénaire
rencontre un homme. Au petit
matin, son cadavre est retrouvé
sur un chantier • De gendarme à
criminel...

En 1929, le
commissaire Gereon
Rath est transféré de
Cologne à Berlin
pour les besoins
d'une enquête.
Cet ancien officier de
la Première Guerre
mondiale enquête,
aux côtés de son
collègue Bruno
Wolter, sur le
tournage d'un film

pornographique impliquant des
personnalités du monde artistique ainsi que des hommes influents,
proches du gouvernement. Par ailleurs, un mystérieux train en
provenance de Russie se dirige vers Berlin.

20h00 : Babylon Berlin

Aurélia, Thierry,
Patrice, Samuel,
Thomas et Daniel
découvrent les
nombreuses lettres qui
leur sont parvenues.
Plus de 400 hommes
ont pris contact avec
Thomas, jeune
ostréiculteur en
Nouvelle-Aquitaine.
Patrice, le timide osiériculteur-vannier, a reçu des écrits touchants.
Quant à Samuel, il se livre à une sélection aussi méthodique que
spectaculaire. Aurélia a lu moult mots envoyés par des hommes bien
différents. Pour Daniel, le bilan est mitigé.

22h15 : Mission Impossible 3

L'équipe
enquête sur la
disparition
d'un bébé qui
semble avoir
été enlevé le
jour
d'Halloween
alors que sa
mère l'avait
laissé seul dans
la voiture, le
temps d'acheter
des couches.
Son compagnon s'était absenté au moment du drame.
En les interrogeant séparément, les enquêteurs découvrent que
leur version des faits diverge. Ils apprennent que le père est un
homme violent contre lequel une plainte a déjà été déposée.

20h10 : Mon nom est Personne
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«N ous avons des athlètes qui ont du
potentiel et toutes les qualités
pour relever le défi et défendre

l’emblème national en terre rwandaise.
Certes, ils étaient en manque de compétition,
mais depuis que l’instance a retrouvé sa stabi-
lité, les choses sont rentrées dans l’ordre.
Nous allons participer avec l’objectif de
dominer le classement général», a déclaré le
patron de la FAK. Mesdoui s’est montré
«optimiste» concernant la participation de
l’Algérie à Kigali malgré la rude concurrence
qui l’attend, avec des karatékas connus sur la
scène continentale. «Nous nous attendons à
une rude concurrence en présence, notam-
ment de l’Egypte, du Sénégal, de l’Afrique du
Sud et du Maroc. Le niveau promet d’être très
relevé. Il y aura 18 titres en jeu et nos repré-
sentants vont se donner à fond pour être à la
hauteur», a promis le président de la FAK qui
estime que cette compétition sera une étape de
préparation importante pour les jeux
Olympiques de Tokyo-2020. Pour faire bonne
figure, l’instance fédérale a programmé plu-
sieurs stages de préparation au profit des
sélectionnés. «La préparation s’est déroulée
dans de très bonnes conditions. Nos karatékas
ont participé à plusieurs regroupements avant
de prendre part aux Jeux méditerranéens de
Tarragone puis au Championnat d’Algérie où
le niveau technique était élevé. Aussi, un stage
bloqué a eu lieu du 15 au 19 août et un autre se
déroule actuellement et prendra fin lundi», a
détaillé la même source. 20 athlètes algériens

prendront part à cette compétition et seront
encadrés par les entraîneurs nationaux Idir
Redouane (kumité/hommes), Youcef Djabellah
(kata/hommes), Faïza Zeggaoua (kumi-
té/dames) et Imane Laghouil (kata/dames).

Polémique

Deux arbitres algériens seront présents aussi
au Rwanda pour officier durant la compéti-
tion, en l’occurrence Zahir Haï et Zaïdi Idir.
Kigali abritera également à cette occasion
les 9es Championnats d’Afrique juniors,
mais l’Algérie a décidé de faire l’impasse
sur cette compétition. Revenant sur la polé-
mique ayant éclaté suite à la publication sur
facebook par les athlètes Kamilia Hadj-Saïd,
Selma Badja et Yassmine Mouloud d’une
vidéo dans laquelle elles ont tiré à boulets
rouges sur le staff technique et la FAK pour
leur «mise à l’écart» de l’équipe en prévi-
sion du rendez-vous rwandais, Mesdoui a
réitéré que la liste des participants avait été
établie «sur la base de critères de sélection».
«Nous sommes les championnes d’Afrique
(en kata par équipes) et c’est à nous que
revient le droit de défendre notre titre, mais
malheureusement, des joueuses parmi nous
n’ont pas été sélectionnées. L’Algérie va
participer avec une équipe formée il y a à
peine un mois avant le début des
Championnats d’Afrique, ce n’est pas nor-
mal. Il y a eu des dépassements dans le

choix des sélectionnées», ont-elles critiqué.
Mais pour Mesdoui, «être champion
d’Algérie ne veut pas dire que le billet pour
les Championnats d’Afrique est dans la
poche car il y a des critères de sélection que
la Direction technique nationale applique et
qui ont permis aux karatékas classés 2e et 3e

au niveau national, soit ceux de la sélection
B, d’être pris». Et de conclure : «Ces ath-
lètes sont nos enfants et les portes de l’équi-
pe nationale resteront toujours ouvertes pour
tout le monde, mais il ne faut pas qu’ils tom-
bent dans le jeu de gens voulant déstabiliser
la fédération car il s’agit malheureusement
d’une campagne de déstabilisation contre la
FAK. Il y a des gens qui ne veulent pas que

les choses fonctionnent convenablement».
Dans une seconde vidéo postée quelques
jours plus tard sur facebook, les trois ath-
lètes sont réapparues pour annoncer leur
«retraite internationale» alors qu’elles n’ont
même pas 30 ans. Toutefois, le nom de
Kamilia Hadj-Saïd apparaît dans la liste des
karatékas convoqués pour le rendez-vous de
Kigali, mais seulement en individuel (kata).
Le départ pour Kigali est prévu aujourd’hui.

Listes des athlètes algériens
engagés :

Dames: Imane Taleb (kumité/ -50 kg),
Widad Draou (kumité/ -55 kg), Chaïma
Midi (kumité/ -61 kg), Lamia Matoub
(kumité/ -68 kg), Imane Atif (kumité/ +68
kg), Hadj-Saïd Kamilia (kata/ individuel),
Amina Merabet (kata/ par équipes), Yamina
Belabes (kata/ par équipes), Sarah Hanouti
(kata/ par équipes). 

Messieurs: Abdelkrim Bouamria (kumité / 
-60 kg), Fayçal Bouakel (kumité / -67 kg),
Mouad Achache (kumité / -75 kg), Sami
Brahimi (kumité / -84 kg), Hocine Daïkhi
(kumité / +84 kg), Walid Bouabaoub (kumi-
té / par équipes), Belghini Karim (kumité /
par équipes), Anis Ahbab (kata / individuel),
Mouad Ouites (kata / par équipes), Hakim
Haoua (kata / par équipes), Samir Lakrout
(kata / par équipes).

Championnats arabes U13 et U14 de tennis

Mebarki passe en demi-finales

L’Algérienne Bouchra Mebarki a validé,
samedi soir, son ticket pour les demi-finales
du tableau simple de la catégorie des U14
des Championnats arabes de tennis qui se
disputent à Tunis, après son succès contre
l’Egyptienne Wael Arafet sur le score de

6-0, 6-2. En demi-finale, prévue pour la fin
de journée d’hier, Mebarki défiait
l’Egyptienne Hana Cherif.
Dans le tableau double, Mebarki, associée à
sa compatriote Ines Cherif, s’est qualifiée
pour les demi-finales et défiera le duo
tunisien composé de Ghayda et Ghublaoui.
L’Algérie a engagé six joueurs dont deux
filles pour prendre part à ces Championnats
arabes. Chez les U13, l’Algérie est présente
uniquement en garçons avec Mohamed Reda
Ghettas et Kichou Slimane, alors que les U14
garçons sont représentés par Ramzi Brahimi
et Abdelkrim Benosmane. L’unique présence
féminine des Algériennes en terre tunisienne
est chez les moins 14 ans avec la
participation de Bouchra Mebarki et Ines
Cherif. Les garçons algériens ont quitté la
compétition aux 2e tour et quarts de finale 
du simple, alors qu’Ines Cherif a perdu au
premier tour. En double garçons, seuls
Brahimi et Benosmane ont composté leur
ticket pour les demi-finales après leur succès
en quarts devant les Tunisiens Soulaiman et
Hamza sur le score de 6-4, 7-5. 
Ils affronteront dans le dernier carré un autre
duo tunisien composé d’Ouslati et de
Rabouch. Les athlètes algériens sont encadrés
par l’entraîneur national Wakil Keciba.

Championnats d’Afrique de karaté-do

La première place dans le viseur des Algériens
L’objectif principal de l’équipe nationale qui prendra part aux 17es Championnats d’Afrique de karaté-do (seniors),

du 31 août au 2 septembre à Kigali (Rwanda), sera de décrocher la première place au classement général,
a indiqué le président de la Fédération algérienne de la discipline (FAK), Slimane Mesdoui.

Tournoi régional de kick-boxing
Les jeunes catégories s’illustrent à Aïn Kihal

Fait inédit. La petite commune d’Aïn Kihal située à une quinzaine de kilomètres du chef-lieu de la
wilaya d’Aïn Témouchent vient d’abriter, à l’occasion de la célébration de la journée du 20 Août,
une rencontre de niveau régional dans une discipline qui se fraye peu à peu un chemin prometteur
grâce au dynamisme de l’Association témouchentoise des arts martiaux (ATAM) dont les efforts
pour la promotion du kick-boxing en particulier sont hautement encourageants. La dernière sortie de
l’ATAM a rassemblé à Aïn Kihal près d’une soixantaine de jeunes d’athlètes issus de plusieurs clubs
de la région, dont ceux de Témouchent, Béni Saf, Aïn Kihal, El Amria, Aïn Tolba, Oran et Honaine.
Une initiative soutenue par les élus de cette localité et suivie par un public nombreux peu habitué à
vivre un tel évènement sportif. Selon les responsables techniques présents parmi lesquels Benmiloud
Mohamed et Benamar Abdelkader, le principal objectif du tournoi est de familiariser les jeunes «kic-
keurs» âgés entre 9 et 15 ans avec la compétition. Ils jugent le niveau appréciable et en constante
évolution. Au classement final, c’est l’ATAM qui a remporté la première place à la faveur d’un effec-
tif de jeunes aguerris. Oran et Honaine, respectivement en seconde et troisième position, n’ont pas
démérité. Les dirigeants de l’Association témouchentoise des arts martiaux avec à leur tête Labdi
Boucif secondé par Zénati Saïd, tout en ne niant pas l’aide apportée par la DJS d’Aïn Témouchent,
souhaitent s’entraîner dans une salle autonome car les horaires qu’elle partage avec les autres sec-
tions n’arrangent souvent pas les adhérents de l’ATAM.
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L’ USMA, qui a démarré la saison du bon pied
en l’emportant à la maison face au DRB
Tadjenanet (3-1), a confirmé sa bonne santé

en s’imposant face au Nasria (1-0) au stade du 20-Août
dans un match plaisant et très disputé. La nouvelle
recrue estivale des Rouge et Noir, le Congolais Prince
Ibara, a trouvé la faille juste avant la pause (44e) sur une
passe lumineuse de Mohamed Benkhemassa. 
Le NAHD qui a tout tenté en seconde période n’est pas
parvenu à prendre à défaut la défense usmiste bien
regroupée autour de son gardien de but Mohamed
Lamine Zemmamouche. Le nouveau promu de l’AS
Aïn M’lila a réussi son retour parmi l’élite en battant
l’ES Sétif au stade du 1er-Novembre de Batna à huis
clos (1-0). Privée de son stade fétiche de Demane-
Debih, non homologué pour contenance insuffisante,
l’ASAM a ouvert le score peu avant la mi-temps (44e)
grâce à Mohamed Benchaïra, dont le tir a été dévié.
Les joueurs de l’entraîneur Lakhdar Adjali ont réussi
à préserver leur maigre avantage face à une équipe

sétifienne remaniée.
Le MC Alger, tenu en échec lors de la première jour-
née dans son antre du 5-Juillet face au Paradou AC
(1-1), s’est racheté de fort belle manière en allant
s’imposer chez le DRB Tadjenanet (1-0). L’unique
but de la partie a été marqué à la 6e minute par l’en-
tremise de Hicham Nekkache.
Rien ne va plus en revanche chez le Difaâ qui enchaî-
ne une deuxième défaite de suite, après celle concé-
dée à Alger face à l’USMA (3-1).Cette 2e journée de
la Ligue 1 a débuté le week-end dernier. Le tenant du
titre du CSC a enchaîné un deuxième match nul de
rang, en allant accrocher le promu du CABB Arréridj
(0-0), alors que le derby kabyle entre le MO Béjaïa et
la JS Kabylie s’est terminé sur un score de parité (1-
1). La 3e journée de la Ligue 1 se jouera mardi pro-
chain, et sera tronquée de trois rencontres : ESS-
PAC, USMA-CABBA, et CRB-MCA fixés au mardi
4 septembre prochain.

Bilel C.

Ligue 1 Mobilis

L’USMA et l’ASAM en tête

Après un nul et une défaite, la formation harrachie n’a pas
réussi à se racheter en s’inclinant, avant-hier à domicile, sur
le score de deux buts à zéro face au MCEE. Auteur d’une
belle performance le week-end passé, l’équipe d’El Eulma
avait à cœur hier soir de confirmer son regain de santé. 
Ce sont les poulains de Khaled Lounici qui allumeront la
première étincelle. En effet, dès la 18’, ils parviendront à
ouvrir le score par Djemaouni qui profitera d’un joli centre
d’El Manceur et de la tête bat la vigilance du gardien
Belhani. Touchés dans leur amour-propre, les jeunes
Harrachis quittent leur périmètre pour aller chercher le but
égalisateur, mais sans parvenir à inquiéter la défense des
visiteurs. Manquant d’expérience, les joueurs de l’USMH
laissent involontairement les camarades de Bezzaz faire le
jeu en tentant de préserver leur avance au score. Les visi-
teurs qui poussaient pour ajouter un second but se procure-
ront d’autres occasions, qu’ils vendangeront soit par excès
de précipitation, soit par des interventions toujours
promptes de Herkat et sa défense. Après la pause-citron, les
Harrachis dominent leurs adversaires, mais une domination
stérile. A l’heure de jeu, l’arbitre Bouzrar accorde un penal-
ty à l’équipe visiteuse et Bezzaz qui se chargera de l’exécu-

ter tire sur le poteau et rate l’occasion de tuer le match. 
Les changements opérés par Laoufi ne donnent aucun chan-
gement au tableau d’affichage. Le moment où tous les pré-
sents au stade attendaient le but égalisateur des jeunes
Harrachis, Berbache profite d’une passe millimétrée de
Doucer et double la mise dans le temps additionnel. Et sur
ce score de deux buts à zéro en faveur des Eulmis que l’ar-
bitre Bouzrar met fin aux débats.

Match amical face au RCK
Comme c’était le cas après le match face à l’ES Mostaganem
et pour permettre aux joueurs de rester compétitifs, le patron
du staff technique Salem Laoufi a programmé une rencontre
amicale pour cet après-midi. Les camarades de Baouche
affrontent le RC Kouba au stade Benhadad. Une occasion pour
les seniors des Jaune et Noir d’avoir un autre match dans les
jambes après avoir affronté la JS Haï El Djabel, au stade du
1er-Novembre de Mohammadia et Medioni d’Oran respecti-
vement après les deux matchs face au NC Magra et l’ES
Mostagnem. Très inquiets concernant leur avenir et par la crise
financière qui secoue le club, les poulains de Salem Laoufi
attendent avec impatience leur qualification.

La première période a été marquée par une
domination sans concrétisation pour les Vert
et Rouge, qui étaient bien en place, surtout
défensivement. Le problème durant cette
première partie de la rencontre était surtout
du côté de l’animation offensive pour le
coach Biskri, qui était dans l’obligation de
trouver des solutions. En face, les Oranais
étaient venus clairement pour prendre le
point du match nul, en essayant de défendre
très bas, tout en tentant des coups à fond.
D’ailleurs, la première action dans la partie
était en faveur des hommes de Zeghdoud,
qui récupèrent une mauvaise relance de
Berchiche, Hichem Chérif à l’affût tire, mais
dans les bras de Mekirèche (6’). La réaction
des gars de la capitale des Hammadites sur-
vient à la 19’ quand Khazri dans la surface
remise pour Bensayah, mais le tir de ce der-
nier est contré par la défense oranaise.
Toujours Khazri, très remuant sur son côté
gauche, part en solitaire en tentant un tir
croisé, avant qu’Alloui ne se couche en met-
tant le ballon en corner (35’). Cette premiè-
re mi-temps a été d’ailleurs très pauvre en
occasions, Zouaoui sifflera la fin de la pre-
mière partie sur ce score nul et vierge. Au
retour des vestiaires, les Vert et Rouge de la
Soummam ont tenté de trouver la faille
devant une équipe de l’ASMO qui s’est

contentée de défendre, guettant la moindre
erreur de la part de la défense de la JSMB.
L’action la plus dangereuse a été à l’actif de
Benmansour, qui prend le ballon des pieds
d’un défenseur de l’ASMO et centre offrant
ainsi la possibilité à Khazri d’ouvrir la
marque, mais l’attaquant béjaoui ne se
montre pas réaliste (49’). Les locaux seront
encore plus dangereux sur un raid de Khellaf
Oussama, qui s’infiltre dans la surface et
tire, mais le gardien de l’ASMO repousse en
corner, on jouait la 54e minute. Les gars de
M’dina J’dida réagiront en profitant d’une
mauvaise relance de Khazri, mais Bellarbi
ne trouve pas le cadre sur cette frappe enrou-
lée, cela se passait à la 57’. A l’affût, les Vert
et Blanc seront encore dangereux sur une
mauvaise relance de Mekirèche dans les
pieds des adversaires, mais le tir de
Boutiche passe à côté du cadre. Les Oranais
trouveront néanmoins la faille sur un contre
éclair de Boutiche, qui s’en va tromper la
vigilance de Mekirèche, qui n’a rien pu faire
sur ce plat du pied du milieu de terrain de
l’ASMO, on jouait la 78’. Cette ouverture
du score de l’ASMO obligera Biskri à réagir
en incorporant El Bahi ; deux minutes plus
tard, c’est sur un corner bien botté par
Ghanem que Maddour trouve le chemin des
filets après un cafouillage de la défense ora-

nais (82’). Les Vert et Rouge étaient tout
proches d’ajouter un second but sur un
retourné de Niati dans la surface, qui voit
son ballon passer à côté du montant droit du
gardien Alloui (90’+4). C’est finalement sur
ce score de parité que Zouaoui, arbitre de la
rencontre, met fin aux débats. Les gars
d’Yemma Gouraya perdent deux précieux
points à domicile.

Zammoum, Baïtèche et Bensaci
avec la reserve

L’entraîneur de la JSM Béjaïa Mustapha
Biskri a préféré donner la chance aux
joueurs, qui n’ont pas l’occasion de trop
évoluer avec l’équipe première, d’avoir du
temps de jeu avec la réserve. Trois joueurs,
que sont Zammoum, Bensaci et Baïtèche,
ont pris part à la rencontre qui s’est jouée
plus tôt dans l’après-midi et qui s’est soldée
sur le score de 2 buts à 1.

Les supporters boudent

Le stade de l’Unité maghrébine de Béjaïa
n’a pas fait le plein à l’occasion de la
réception de l’ASM Oran, pour le compte
de la 3e journée du championnat de Ligue 2

Mobilis. Alors que les supporters du club
avaient lancé des appels afin que le stade
fasse le plein pour permettre aux joueurs de
se transcender sur le terrain pour essayer
d’effacer la déception de la saison écoulée,
l’appel n’a, semble-t-il pas, été entendu par
les fans de la JSMB.

L’USM Alger et l’AS Aïn M’lila, vainqueurs, ce samedi, respectivement face au NA Hussein-Dey (1-0)
et l’ES Sétif (1-0), se sont hissés conjointement en tête du classement du championnat

de Ligue 1 Mobilis de football, en clôture de la 2e journée.

Ligue 2 Mobilis  -  USM Harrach

El Harrach n’arrive toujours pas

JSM Béjaïa

Les Béjaouis, l’ombre d’eux-mêmes
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L e joueur algérien a ouvert le score à la 37e

minute avant que son coéquipier André
Pereira ne corse l’addition à la 43e minute.

L’ancien joueur du Stade Rennais (France) a cédé
sa place à la 51e minute à Jesus Corona après avoir
ressenti des douleurs au niveau de la cuisse droite.
Une blessure qui tombe au mauvais moment, soit à
quelques jours du prochain match de l’équipe
nationale le 8 septembre face à la Gambie à Banjul,
dans le cadre des qualifications de la CAN-2019.
En seconde période, le FC Porto a inexplicable-
ment reculé d’un cran, concédant un revers inatten-
du à la maison après deux victoires de rang.
Brahimi s’est déjà illustré avant même le début du
championnat en contribuant au succès de son équi-
pe en Supercoupe du Portugal face à Aves (3-1). 

Il a signé son premier but en Primeira Liga lors de
la journée inaugurale face à Chaves (5-0).
Détenteur du titre de champion avec le FC Porto,
Brahimi (28 ans) est convoité par l’AS Monaco,
vice-champion de France, même si le transfert a
très peu de chances de se concrétiser, à six jours de
la fermeture du mercato d’été. Brahimi, formé au
Stade Rennais (France), avait rejoint le FC Porto
durant l’été 2014, soit à l’issue de la Coupe du
Monde 2014 au Brésil. Il avait porté auparavant les
couleurs du Stade Rennais (2008-2012), Clermont
Foot (2009-2010 en prêt), et le FC Grenade (2012-
2014). Lors de la précédente saison, Brahimi s’est
distingué en inscrivant 11 buts avec Porto en 44
apparitions, toutes compétitions confondues.

Bessa N.

CAN2019

Brahimi se blesse à la cuisse à 13 jours
du déplacement en Gambie

Impact Montreal

Taïder passeur décisif face à Toronto

Juventus
Cristiano Ronaldo explose un record... boursier

OSC Lille

Benzia absent face à Guingamp
Lille accueillait Guingamp à l’occasion de la 3e journée du championnat de
Ligue 1 française. L’entraîneur Christophe Galtier a décidé de se passer des
services de Yassine Benzia, qui a ressenti une gêne musculaire lors de

l’entraînement ce vendredi. Si le coach lillois avait dans un premier temps
évoqué une blessure «pas très grave» pour l’international algérien, ce dernier

était finalement trop court pour la rencontre d’avant-hier.

Selon le journal sportif «L’Équipe»
Schalke04 demande 25 M€ pour Bentaleb
Les dirigeants allemands demandent 25 millions d’euros pour laisser
partir le milieu de terrain des verts, Nabil Bentaleb selon le journal
sportif L’Équipe. L’international algérien est, notamment convoité par
le club français de l’Olympique de Marseille après le départ de l’équi-
pe du milieu relayeur, Frank Zambo Anguissa, mais le prix est trop
élevé pour l’OM. Nabil Bentaleb a inscrit le seul but de son équipe à la
85e sur penalty, lors de la défaite (2-1), avant-hier, face à Wolfsburg.
Le joueur algérien de 23 ans est arrivé au club de la Ruhr en aout 2016
pour 19M € en provenance de Tottenham en Premier League.

Une pièce indispensable dans les
plans de Rémi Garde, Saphir Taïder
a été une nouvelle titularisé face au
Toronto, mais à un poste différent
par rapport à d’habitude. Garde a
décidé d’aligner l’international
algérien en ailier gauche pour
essayer de surprendre la défense de
Toronto, mais le club de Montreal a
encaissé trois buts en première mi-
temps malgré les efforts de Saphir
Taïder qui a tout de même donné
une belle passe décisive à son ailier
Silva à la 29’ pour réduire le score à
3-1. Ensuite, le milieu international
a marqué un joli but à la 34’ avant

que l’arbitre siffle un hors-jeu
contre lui, score de la première
période 3-1 pour Toronto.
En deuxième période, Rémi Garde
a décidé de faire un changement
tactique et remettre Taïder au
milieu, ce changement a donné à
Taïder beaucoup de liberté puis-
qu’il a touché plus de ballons.
Il était proche de marquer un nou-
veau but en MLS à la 57’, mais sa
tête est passée loin du cadre des
buts de Bono. Score final 3-1 pour
Toronto et une défaite de l’Impact
qui perd trois précieux points dans
sa course aux Play-off.

D’après l’analyse du site spécialisé
Calcio e Finanza, la capitalisation
boursière de la Juventus Turin atteint
désormais 1,031 milliard d’euros, un
niveau jamais atteint depuis l’intro-
duction en Bourse en 2001 du club ita-
lien. Il s’agit donc d’un record pour la
Vieille Dame, un record qui a certaine-
ment beaucoup à voir avec l’arrivée de
l’international portugais Cristiano
Ronaldo dans le Piémont. En effet,
Depuis le 1er juillet, l’action de la Juve
a pris pas moins de 55,15%, de 0,660
euro à 1,024 euro. Le Portugais a offi-
ciellement rejoint la Juventus le 10

juillet. «La hausse a connu un pic cet
été, à partir du mois de juin, quand ont
commencé à circuler les premières
informations sur la possible arrivée de
Cristiano Ronaldo», admet d’ailleurs
Calcio e Finanza dans ses colonnes.
En attendant les premiers records spor-
tifs, Cristiano Ronaldo permet donc déjà
à la Juve d’atteindre des hauteurs
inédites d’un point de vue financier. 
«Je veux gagner la Ligue des Champions
avec la Juventus. Nous nous concentre-
rons sur cela, avec mes coéquipiers, mais
sans être obsédés par cela, petit à petit,
et puis nous verrons.

Considéré comme l’un des internationaux algériens les plus en forme du moment, le milieu offensif du FC Porto Yacine Brahimi
a signé, samedi soir, son deuxième but en championnat, lors de la surprenante défaite concédée à domicile face

à Vitoria Guimarães (2-3) dans le cadre de la 3e journée de Primeira Liga.

Sion
Troisième passe décisive
d’Abdellaoui
Titularisé comme à son habitude depuis la deuxième
journée en championnat, Ayoub Abdellaoui semble avoir
trouvé ses marques en Suisse, lui qui joue actuellement en
tant que latéral gauche. L’international algérien a disputé la
totalité de la rencontre et il était derrière l’unique but de son
équipe lors de cette rencontre après avoir adressé un très
joli centre pour l’attaquant Moussa Djitté à la 61’ qui a
marqué le but égalisateur, mais Sion s’est fait surprendre
ensuite par l’international suédois Nabl Bahoui qui a
marqué un doublé lors de ce match. Score final 2-1 pour
Grasshoper et une nouvelle défaite pour Sion qui enregistre
sa troisième défaite en 5 matchs et se trouve désormais à la
6e position au classement général.

SCO Angers
Débuts encourageants
pour El Mellali face au PSG
Pour sa première apparition en Ligue 1 française, le jeune
international algérien Farid El Mellali a eu droit à quelques
minutes au Parc des Princes. L’ancien joueur du Paradou
AC s’est montré très à l’aise balle au pied en dépit de la
défaite 3-1 d’Angers face à l’ogre parisien. Incorporé à la
76e minute l’ailier droit de 21 ans a touché beaucoup de
ballons et s’est montré assez entreprenant, n’hésitant pas à
repiquer dans l’axe pour mener le jeu de son équipe.

Selon «France Football»
Leipzig intéressé par Aït-Nouri
Les dirigeants du club allemand du RB Leipzig sont
intéressés par le profil du jeune latéral gauche d’Angers,
Rayan Aït-Nouri, selon France Football. Le défenseur
franco-algérien, qui vient de joueur ses premières minutes
en Ligue 1 face au Paris SG, avant-hier, pourrait bien
changer d’air. Le joueur de 17 ans est convoité par de
nombreux clubs européens à l’image de la Juventus en Italie
ou encore les deux équipes Manchester en Angleterre.
Rayan Aït-Nouri pourrait aussi rester en Lige 1 française du
côté de l’AS Monaco, les dirigeants du club du Rocher
avaient fait une offre de 8 millions d’euros qui a été jugée
insuffisante par la direction d’Angers.

Annecy
Akrour (44 ans), triplé contre
la réserve de l’OM
L’ancien international algérien, Nassim Akrour, est toujours
un buteur prolifique, il s’est illustré, hier, en inscrivant un
triplé face à la réserve de l’Olympique de Marseille dans un
match de Nationale 2 française (4e division). L’avant-centre
d’Annecy a grandement contribué à la victoire de son équipe
(4-3) face aux Marseillais, il a déclaré en fin de match au
sujet de son début de saison : «Personnellement, les choses
vont bien, mais ce n’est pas un objectif pour moi.
C’est toujours flatteur de marquer trois buts à domicile, en
l’occurrence j’ai gardé le ballon  car c’est la règle». 
Le joueur de 44 ans a terminé la saison passée comme
meilleur buteur du championnat (15 buts en 26 rencontres).
L’ancien joueur de Grenoble est en train de faire un excellent
début de saison avec, notamment, un doublé inscrit lors de la
deuxième journée face à la réserve de Nice.
Il compte donc déjà 5 buts en deux matchs.
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Ahmed Gaïd en visite à la 6e Région militaire

Le mouvement des généraux 
et responsables militaires continue

Contrôle du choléra dans les aéroports français  

L’ambassade de France dément des rumeurs
«sans fondement»

Visa pour la France

Des délais de procédures fluides à Oran

Pèlerinage
17 cas de mort naturelle
enregistrés parmi les Algériens

La commission nationale du suivi de la saison du
Hadj 2018, a enregistré aux Lieux Saints, 17 cas
de mort naturelle parmi les pèlerins algériens
jusqu’au 2e jour de l’Aïd El Adha, selon un bilan
présenté par le président de cette commission,
Mohand Ouidir Saib, également inspecteur central
au ministère des Affaires Religieuses. 
Le responsable a indiqué dans une déclaration à
Horizons, que 17 cas de mort naturelle ont été
enregistrés chez des personnes âgées, dont 11 cas
lors des rites à Arafat et Mena, quatre autres cas
ont été enregistrés à la Mecque et deux cas à
Médine. Le président de la commission a signalé
«une amélioration» dans la prise en charge des
hadjis cette année, notamment sur le plan médical.
Il a tenu à l’occasion à mettre en avant les efforts
déployés par la commission médicale relevant de
la commission nationale du Hadj. «Outre les
consultations au niveau du siège de la biâta, des
équipes médicales mobiles ont été mobilisées au
niveau des hôtels et des sites d’hébergements des
pèlerins algériens», a-t-il assuré. Le premier
groupe de pèlerins algériens composé de 309
Hadjis, est arrivé, aujourd’hui, des Lieux Saints de
l’islam, en Algérie,par un vol d’Air Algérie après
avoir accompli les rites du hadj et visité les Lieux
Saints de l’islam.

Le président de l’Assemblée
nationale du Malawi
en visite à Alger

Le président de l’Assemblée nationale de la
République de Malawi, Richard Makowa
Msowoya, est arrivé, hier, à Alger.
Makowa Msowoya a été accueilli à son arrivée 
à l’aéroport international Houari-Boumédiène 
par le vice-président de l’Assemblée populaire
nationale (APN), Abderezak Terbeche.

Lutte antiterroriste
Noureddine Ayadi et Sales Nathan se concertent
Ayadi Noureddine, secrétaire général du ministère des Affaires étrangères a reçu,
Sales Nathan, coordonnateur de la lutte contre le terrorisme au Département
d’Etat des Etats-Unis d’Amérique. Les deux responsables ont mis en exergue la
concertation permanente entre les deux pays en matière de lutte contre le
terrorisme et l’extrémisme violent. Ils ont souligné, dans ce cadre, l’excellente
coopération qui existe entre les deux pays notamment au sein du Forum Global
de lutte contre le terrorisme. Ils ont également procédé à un échange de vues sur
la situation sécuritaire qui prévaut dans la sous région, notamment en Libye et au
Sahel, et les défis auxquels elle fait face dans la lutte contre le terrorisme et le
crime organisé.

Conférence internationale
sur la Constitution au Kazakhstan

Participation de Mourad Medelci
Le président du Conseil constitutionnel, Mourad Medelci, prend part à Astana
(Kazakhstan), à la conférence internationale sur «la Constitution : consécration
des valeurs de l’Etat de droit, de la société civile et l’Etat moderne». Dans un
communiqué du Conseil, la conférence se déroulera du 27 au 29 août, en
présence de plusieurs instances étrangères de contrôle de la constitutionnalité et
des organisations régionales spécialisées dans la justice constitutionnelle.

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah va
procéder, ce lundi, à l’installation du général-major
Mohamed Adjroud, «dans les fonctions de comman-

dant de la 6e Région militaire, en remplacement du général-
major Meftah Souab nommé à la tête du commandement de
la 2e Région militaire», annonce le ministère de la Défense
nationale dans un communiqué. Il s’agit du troisième chan-
gement à la tête des Régions militaires, après ceux de la 
1e et de la 2e RM. Jeudi, le nouveau chef de la 1e région mili-
taire le général-major Ali Sidane a été installé en remplace-
ment du général-major Habib Chentouf. Samedi, le général
de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah a présidé à Oran la
cérémonie d’installation du général-major Souab Meftah, en
qualité de commandant de la 2e Région militaire, en rem-
placement du général-major Saïd Bey, admis à la retraite.

M. T.

L’Ambassade de France en Algérie a
démenti les rumeurs, diffusées sur les
réseaux sociaux et relayées par des
médias, selon lesquelles les voyageurs en
provenance d’Algérie doivent présente
un certificat médical de «non contamina-
tion par la maladie du choléra». Plusieurs
médias affirmaient que les aéroports

algériens, appliquant des mesures émises
par le ministère français des Solidarités et
de la Santé ou Direction générale de
l’aviation civile (DGAC), exigeaient des
Algériens allant en France un certificat
médical prouvant qu’ils ne sont pas
contaminés par la maladie du choléra. Ils
affirmaient également que les voyageurs

ne disposant pas de ce certificat devront
être examinés dans les aéroports français
pour 24 euros... L’Ambassade a vite
démenti ces rumeurs «sans fondement»
dans un communiqué de presse, précisant
qu’aucune mesure de ce type n’a été mise
en place par le ministère des Solidarités
et de la Santé.

En plein polémique sur une présumée restriction des visas
de circulation pour la France, au demeurant plusieurs fois
démentie par l’ambassadeur de France à Alger, des témoi-

gnages recueillis par Visas & Voyages font état de délais de
procédures fluides à Oran.
À Oran, les demandeurs devront s’adresser aux centres TLS
Contact. «Sur le site de TLS Contact, j’ai certes eu des dif-
ficultés à valider mon inscription, le 10 août dernier, à cause
de la sur-sollicitation dudit site. Comme beaucoup le font, je
me suis reconnecté au site TLS tard dans la nuit et j’ai ainsi
pu valider mon inscription car le flux est beaucoup moins
encombré. Plusieurs dates de rendez-vous m’ont été alors
proposées dont les plus proches sont le 20 août», témoigne
un demandeur rencontré à Oran. «Un rendez-vous m’a été
notifié, par mail à l’adresse électronique que j’ai utilisée lors
de l’inscription. Ce rendez-vous a été validé après le pré-
paiement des frais de services d’un montant de 3.750 DZD
que j’ai effectué au niveau d’un bureau d’Algérie Poste. Le
12 août, j’ai reçu la confirmation de rendez-vous, soit 24
heures après le prépaiement», poursuit ce demandeur.
D’autres témoignages recueillis à Oran auprès de deman-

deurs de visas pour la France, font état des mêmes fluidités
des délais de procédures. De son côté, TLS Contact
conseille les demandeurs qui rencontrent des difficultés
d’ordre technique concernant le site internet de TLS (prise
de rendez-vous bloquée par exemple), de «les signaler en
envoyant un message à l’adresse suivante : assistance-tech-
nique.dz@tlscontact.com». Depuis le 1er avril dernier, le
consulat général de France à Oran a mis en place un cen-
tred’information téléphonique sur les procédures relatives aux
visas, du dimanche au jeudi, de 08h30 à 16h30 sans interrup-
tion. Le numéro du centre d’appel pour Oran est le suivant
098 221 82 29 (appel non surtaxé). Toutefois, aucun rendez-
vous ne peut être pris par téléphone ni aucune information
donnée sur les demandes en cours. Enfin, il est à signaler que
le 4 avril dernier, le centre TLS Contact d’Oran a déménagé à
l’adresse suivante : Immeuble Les Aurès -USTO, (entre le
rond-point Sonatrach et le giratoire de l’EHU, près de l’hôpi-
tal régional de la Sûreté nationale.

Représentant le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, le ministre des Affaires
étrangères Abdelkader Messahel a pris part à
Harare, à la cérémonie d’investiture du prési-
dent élu de la République du Zimbabwe,
Emmerson Mnangagwa.
Cette cérémonie a été marquée par la présence des
présidents de l’Afrique du Sud, du Rwanda, du
Botswana, de la RASD, de la Zambie, du vice-
président de l’Angola et du Premier ministre du
Lesotho. De nombreux ministres des Affaires
étrangères ont également pris part à cette céré-
monie ainsi que d’anciens chefs d’État africains
dont Jakaya Kikwete de la Tanzanie, Joaquim
Chissano du Mozambique, et Festus Mogaye du
Botswana. Dans son discours d’inauguration, le
nouveau président du Zimbabwe a remercié les
pays qui ont répondu à son invitation en prenant

part à son investiture marquant ainsi leur soutien
au peuple zimbabwéen qui aspire au développe-
ment et au progrès.

Cérémonie d’investiture du président élu
de la République du Zimbabwe

Messahel prend part à Harare
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